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РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Крл- 
лектив энергетиков НесветайГРЭС, 
борясь за досрочное выполнение 
семилетяего плана, перешел на 
расширенную зону обслуживания. 
Один машинист управляет четырь* 
мя мощными котлоагрегатами и 
один машинист турбины — двумя 
турбинами. Станция перевыполни' 
ла план 1960 года. Сэкономлено 
большое количество топлива.

На снимке: машинист турбины 
расширенной зоны коммунист 
П. И. Пелипенко в машинном зале 
у пульта управления. Он первым 
на НесветайГРЭС стал управлять 
двумя турбинами.

(Фотохроника ТАСС).
☆

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О Пленуме Центрального Комитета 
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Алтайские механизаторы широко 
меняют новую форму организации труда 
в земледелии — комплексные механизи
рованные отряды.

Передовые бригадиры колхозов Кожевннковского района заин
тересовались инициативой алтайских механизаторов и горячо ее 
одобрили. На состоявшемся недавно в Кожевниковском райкоме 
КПСС совещании они выразили желание более подробно ознако
миться с опытом алтайских комплексных механизированных от
рядов, чтобы потом применить его на практике.

Такое же мнение высказали механизаторы колхоза имени Ле
нина Бакчарского района. По примеру кожевниховцев они также 
обсудили вопрос о неиспользованных резервах повышения уро
жайности и пришли к  единодушному выводу: покончить с обез
личкой в выращивании урожая зерновых культур. Как и кожев- 
никовцы, бакчарские механизаторы считают, что создание ком
плексных механизированных отрядов — надежный путь к  повы
шению культуры земледелия.

Идя навстречу желаниям бригадиров Кожевннковского района 
и механизаторов колхоза имени Ленина Бакчарского района, мы 
публикуем письмо известного в Алтайском крае начальника 
комп.іексного механизированного отряда Петра Зубова из совхо
за «Харитоновский», в котором он делится опытом работы своего 
отряда.

У а ш и  механизированные отряды

Наши алтайскпе хле
боробы уже не сомнева
ются в целесообразности 
организации механизиро
ванных отрядов внут
ри тракторно-полеводче
ских бригад. Мы должны 
теперь усовершенство
вать новую форму орга
низации труда, сделать 
механизированные отря
ды еще боеспособнее.

Одна из основных за
дач, которая стоит перед 
нами, —  выращивать не 
только устойчивые и вы
сокие урожаи, но и забо
титься, чтобы этот хлеб 
был дешевым. Вот мне и 
хочется, товарищи томи
чи, рассказать вам, как 
мы боремся за снижение 
себестоимости продукции.

Наш отряд имеет де- 
таѵтьно разработанный

план. Снижение себе
стоимости зерна, получе
ние высоких урожаев, 
учеба —  основные раз
делы этого плана. В по
вышении культуры зем
леделия большую помощь 
оказывает нам технологи
ческая карта отряда. Это 
—  план, расписание ра
боты нашего коллектива. 
В технологической карте 
подробно указан агротех
нический комплекс меро
приятий возделывания 
каждого поля, даны зада
ния на каждую машину 
на все время полевых ра
бот.

В этом году мы обяза
лись вырастить по 20 
центнеров пшеницы, по 
20 центнеров семян кон
ских бобов с гектара.

Большое внимание мы 
уделяем сейчас введению

новых сортов пшеницы. 
Невыгодный в наших 
условиях сорт «мйльту- 
рум-553» мы заменяем 
более перспективным 
«лютесценс-758». Это 
даст нам возможность 
уне.дцчить урожай с каж
дого гектара на два— три 
центнера.

Повышения урожайно
сти мы добиваемся также 
за счет полного использо
вания гектара пахотной 
земли. На своих участках 
мы распахали все «не
удобные» клочки, обочи
ны дорог и т. д. Это при
бавило в наш клин около 
сотни гектаров пашни. 
Все это, конечно, сказа
лось на повышении ва
ловых сборов зерна, на 
снижении его себестои
мости.

Турбостроители Харьковского завода имени Кирова на год раньше 
срока завершают сборку первой гигантской одиовальной паровой турби
ны мощностью 300 тысяч киловатт. Эта машина выработает за год 
два миллиарда киловатт-часов. Такое количество электроэнергии дали 
в 1913 году все электростанции царской России. Уникальная турбина 
очень экономична — за год она сбережет топлива на сумму, равную 
стоимости самого агрегата.

Турбина-гигант предназначается для одной из тепловых электро
станций.

На снимке: момент уста нови  ротора цилиндра низкого давления па
ровой турбины мощностью 300 тысяч киловатт.

(Фотохроника ТАСС).

В этом году мы наме
рены пойти дальше. Ведь 
исход борьбы за деше
вый хлеб решает не толь
ко высокий урожай. А 
затраты на ремонт техни
ки, на горючее и смазоч
ные материалы, на тех- 
уход? Мы решили учесть 
и их, не только учесть, а 
значительно снизить.

Чтобы вести учет 
средств, затрачиваемых 
на каждый трактор, мы 
ввели лимитные книжки. 
В них отмечаем, сколько 
средств затрачено на ре
монт машины, на запас
ные части и т. д.

Изыскиваем и другие 
резервы. Так, мы сокра
тили количество людей, 
занятых на вспомога
тельных работах.

С введением отрядной 
формы организации тру
да особенно остро встает 
вопрос о кадрах механи
заторов. Сейчас все наши 
механизаторы учатся. За 
зиму все мы пройдем пе
реаттестацию, получим 
звание тракториста-ма- 
шиниста не ниже второ
го класса. Большое зна
чение мы уделяем ов.та- 
дению смежными профес
сиями, ведь мы отказа
лись от прицепщиков.

Отрядная система по
могает покончить с теку
честью кадров —  в ме
ханизированном отряде 
должен трудиться посто
янный коллектив. Все 
члены этого коллектива 
должны участвовать в

Ответ томичам
борьбе за хлеб “  от за
держания снега на полях 
до уборки урожая. Это, 
собственно, и предусмат
ривают новая организа
ция труда и система ма
териального поощрения.

Часто при создании 
отрядов их работа скла
дывалась следующим об
разом.

Какое-то постоянное 
число механизаторов под
нимает зябь, готовит ее 
весной, сеет,^ ухаживает 
за посевами. Когда же 
урожай надо убирать, в 
отряд приходят «со сто
роны» комбайнеры. Пос
ле того, как подведут 
итоги и окажется, что от
ряд на три— четыре цен
тнера перевыполнил 
план по урожайности, 
ему начисляется допол
нительная оплата. При 
распределении ее в оди
наковом положении ока
зываются механизаторы, 
которые постоянно тру
дятся в бригаде, и ком
байнеры, только убираю
щие выращенный уро
жай. Но это несправед
ливо. И получалось, что 
перед осенне-полевыми 
работами механизаторы 
отряда недостаточное 
внимание уделяют подго

товке к  жатве уборочной 
техники, особенно ком
байнов.

Так работал и наш от
ряд. Где же выход из та
кого положения? Выход 
—  в подготовке для 
бригады постоянных кад
ров механизаторов, кото
рые овладели бы не
сколькими смежными 
профессиями. В нашем и 
других отрядах совхоза 
на тракторе будут рабо
тать три человека, один 
из них —  комбайнер. 
Вместе с другими меха
низаторами он будет уча
ствовать во всех сельско
хозяйственных работах и 
заботиться уже не толь
ко о том, чтобы как мож
но быстрее убрать уро
жай.

Повышение урожайно
сти полей, сокращение 
затрат на ремонт, сокра
щение числа людей в от
ряде с 15 до 11 помогут 
нам снизить себестои
мость зерна, выращенно
го отрядом, до 17 руб
лей за центнер (в старых 
ценах). Это на одиннад
цать рублей ниже плани
руемой по совхозу себе
стоимости.

С созданием отрядов 
механизаторы стали 
больше интересоваться не

только своей работой и 
работой товарищей по от
ряду, но и делами других 
отрядов. Между механи
зированными отрядами 
боевее развертывается со
ревнование. Партийные 
организации и их коми
теты должны развивать 
соревнование, делать его 
все более действенным. 
В условиях работы по- 
новому должна возрасти 
роль стенной печати, 
агитаторов. Постоянно 
информируя отряды о со
стоянии дел у соседей, 
они будут помогать раз
вертыванию боевого со
циалистического сорев
нования не только между 
бригадами, но и между 
отрядами, между отдель
ными механизаторами.

От имени нашего ма
ленького коллектива со
ветую вам, дорогие това
рищи томичи, создавать 
механизированные отря
ды,- закр^лять за ними 
землю, технику. Это по
может вам разумнее ис
пользовать и то, и дру
гое. Общими усилиями 
сибирских хлеборобов мы 
превратим механизиро
ванные отряды в такие 
же постоянные боевые 
коллективы, как цехи на 
заводе, с той лишь раз
ницей, что это будут 
цехи по производству 
зерна.

Петр ЗУБОВ, 
начальник механизиро
ванного отряда совхоза 

«Харитоновский».

новости НАУКИ и ТЕХНИКИ
Новое направление 
полимерной техники

Новый класс полимерных ве
ществ создан и внедрен в про
мышленность профессором А. А. 
Берлиным и группой сотрудни
ков. Названы они полиэфира- 
крилатами. Это жидкие или 
плавкие вещества, которые лег
ко превращаются в стеклообраз
ные и эластичные материалы с 
широким комплексом заданных 
свойств.

Синтез полиэфиракрилатов 
открывает новые возможности в 
химии и технологии полимеров. 
И вот почему.

До сих пор еще в ряде слу
чаев получение изделий на ос
нове высокополимеров связано 
со значительными техническими 
трудностями: нужны высокие
температуры и давления, боль
шое количество вредных для 
здоровья растворителей. Тут 
возникает противоречие: чем ин
тереснее полимер по своим свой
ствам, чем более он термостоек, 
устойчив к  растворителям, 
тем труднее его переработать, 
превратить в вещь, полезную 
человеку.

Полиэфиракрилаты в значи
тельной степени снимают это 
противоречие. Дело в том, что 
они представляют собой так на
зываемые олигомеры Или <ма- 
ломеры», которые по свойствам 
и по величине молекул как бы 
являются переходной ступень
кой от мономеров к  высокопо- 
лимерам. В  этом, собственно, и 
состоит «секрет» их удивитель
ных свойств.

Авторы разработали простой 
и оригинальный общий способ 
синтеза полиэфиракрилатов.

Но самое интересное, что. ког
да они уже получены, превра
щение их в прочный, нераство
римый и неплавкий материал 
осуществляется на заводе в 
цессе формовки изделия, 
есть отвердение олигомера 
производство изделия слиты в 
одну операцию. Важно, что 
процесс идет при комнатной тем
пературе и атмосферном (или

про-
То

несколько повышенном) давле
нии. При этом переход жидкого 
полиэфиракрилата в твердый 
материал происходит без значи
тельных потерь, или усадок, как 
говорят специалисты.

Свойства новых веществ по
зволяют получать из них изде
лия заданной формы, так как 
они легко текучи и не требуют 
для своего отвердения высоких 
давлений и температур.

При комбинации их с арми
рующими наполнителями и с 
другими полимерами можно про
стыми методами, без примене
ния сложного оборудования 
формовать такие крупногабарит
ные детали, как кузова автомо
билей. Многие из широко изве
стных. славящихся особой проч
ностью стеклопластических 
масс получены на основе поли
эфиракрилатов и стекловолокна 
или стеклоткани. Защитные по
крытия по дереву и металлу, 
электроизоляционные лаки, ком
паунды, клея для металла, лить
евые пластики, детали радиоло
кационной техники и электрони
ки. заменители цветных метал
лов — эти и многие другие 
необходимые технике материа
лы все в большей степени произ
водятся с применением поли
эфиракрилатов.

Вот в самых общих чертах 
содержание многолетнего труда 
группы советских химиков, 
представленного Институтом хи
мической физики Академии 
наук СССР на соискание Ленин
ской премии за 1960 год.

Е. СТИШОВА.
(Корр. ТАСС).

Химическая 
ст им уляция семян
ХАРЬКОВ, 4 января. (ТАСС). 

Способ химической стимуляции 
семян помидоров разработан 
учеными Украинского научно-ис
следовательского института ово
щеводства и картофеля. Опыты 
показали, что предпосевное за
мачивание семян в растворе сер
нокислого марганца не только

значительно увеличивает уро
жайность помидоров, но и уско
ряет их созревание на 8 — 1 0  
дней. Кроме этого, такие плоды 
содержат больше витамина «С» 
и почти не поражаются вершин
ной гнилью.

Способ химической стимуля
ции семян помидоров уже пере
несен из лаборатории и опытных 
участков института на колхоз
ные и совхозные поля. Так, ово
щеводы совхоза «Коммунар», 
применив предпосевную обра
ботку семян помидоров однопро
центным раствором сернокисло
го марганца, дополнительно со
брали с каждого гектара 2 0  цент
неров плодов. На каждый гектар 
было израсходовано 2 0  граммов 
марганца стоимостью в 3 копей
ки (по новой цене).

Специализированный трест 
овощеводческих совхозов решил 
в 1961 году применить новый 
метод во всех хозяйствах.

Бактерии очищают 
сточную воду

На Ново-Горьковском нефте
перерабатывающем заводе смон
тирована опытная установка 
для очистки сточных вод биоло
гическими средствами. Остаю
щиеся в воде нефтепродукты 
уничтожаются бактериями в 
процессе смешивания сточных 
вод с бытовыми. Новый метод 
очистки проверен в лаборатор
ных условиях.

Уникальная 
поточная линия

Могалевский завод «Стром- 
машина» изготовил первую в 
стране уникальную поточно-ме
ханизированную линию для вы
пуска каскадной кровли. Произ
водительность ее — 300 квад
ратных метров кровли в час. 
Всеми процессами производства 
управляют с пульта два опера
тора. Линия приспособлена так
же для одновременного изготов
ления асбошиферных панелей, 
применяемых в домостроении.

(ТАСС).

МИХАИЛ САЖИИ.
в ы зы в а ю  т е б я  н а  со р е вн о ва н и е

Беіру обязательство получить 
по 600 центнеров зеленой массы 

кукурузы с гектара
Коллектив нашей сельхозартели 

имени Калинина, выполняя истори
ческие решения XXI съезда КПСС, 
поставил перед собой задачу —  в 
этом семилетии резко увеличить про
изводство и продажу продуктов жи
вотноводства государству.

Начиная с 1958 года я занимаюсь 
выращиванием кукурузы. Н в тече
ние этих лет мы неизменно собирали 
хорошие' урожаи зеленой массы. Так, 
в 1958 году мы получили по 400 
центнеров зеленой массы кукурузы с 
гектара, в прошлом году —  по 520 
центнеров. Нынче наше звено полу
чило в среднем по 480 центнеров ку 
курузы с каждого из 100 гектаров. 
Практика нас убедила в том, что при 
любых погодных условиях можно по
лучать высокие урожаи кукурузы, 
обязательно для этого лишь строгое 
соблюдение всех правил агротехники 
ее возделывания.

Нынешнее лето было неблагоприят
ным для растениеводства. Вначале 
холодная, потом сухая весна, холод
ное и дождливое ѵдето, ненастная 
осень все-таки не помешали росту 
кукурузы, потому что мы хорошо под
готовились к  севу, провели его на вы
соком уровне агротехники.

Готовясь к  севу кукурузы, я регу
лярно посещал созданную в районе 
школу кукурузоводов, которой руко
водил Михаил Сажин, изучал пере
довой опыт.

К севу мы заблаговременно подго
товили сеялку, почвообрабатываю
щий инвентарь.

Кукурузу посеяли по черным, хоро
шо обработанным парам с соблюдени
ем всех правил агротехники и толь
ко квадратно-гнездовым способом. 
После сева, не медля ни одного дня, 
начали уход за посевами. Провели 
трехкратное боронование до всходов 
и по всходам, а как только наступи
ло время культивации, —  и с ней не 
запоздали. На всех посевах кукуру
зы трижды обработали междурядья.

На опыте своего звена я еще раз 
убедился, что кукуруза в наших усло
виях дает не только хороший урожай 
зеленой массы, но и одновременно яв
ляется надежным средством борьбы с 
сорняками. Боронование, междуряд
ная обработка уничтожали сорняки, 
тем самым был создан отличный пред
шественник для посева на будущий 
год зерновых, технических и пропаш
ных культур. Потом в течение всего 
лета посевы кукурузы были чистыми 
от сорняков.

Колхозники нашей сельхозартели 
теперь убедились, что кукуруза в 
любых погодных условиях может да
вать высокие урожаи зеленой массы 
и по праву может считаться одной из 
основных культур в создании проч
ной кормовой базы. А кормов нам на
до много потому, что мы намерены 
все больше и больше производить мо
лока и мяса. Вот я и решил в 1961 
году посеять 100 гектаров кукуру
зы и получить в среднем не менее 
600 центнеров зеленой массы с гек
тара. Искусству выращивания ку ку 
рузы я учился у нашего известного 
кукурузовода Михаила Сажина. Те
перь чувствую, что могу с ним поме- 
ряться силами. Вызываю тебя на со
ревнование, Михаил Сажин!

Нам надо, чтобы в каждом колхо
зе кукурузы было вдоволь. Хорошо, 
если бы за это дело взя.іись 
все механизаторы, которые имеют 
опыт выращивания «королевы по
лей». Мне думается, что по опыту 
прошлого года надо создать при сель- 
хозйнспекции районную школу ку ку 
рузоводов по изучению агротехники 
возделывания кукурузы и передового 
опыта ее выращивания. За это дело 
надо браться немедленно, будить ини
циативу механизаторов, не отодвигать 
на задворки подготовку к  севу.

В. ТАРАС, 
тракторист колхоза 

имени Калинина 
Зырянского района.

Замечательный успех 
бригады номмунистичесного 

труда
МОСКВА. 10 января. (ТАСС). 

Бригада коммунистического труда 
экскаваторщиков Иосифа Галенко, 
Ивана Яковенко, Анатолия Глобы и 
Николая Прохоренко, работающая на 
важных промышленных объектах 
Криворожского бассейна, достигла 
выдающегося производственного ус
пеха. В письме Центральному Коми
тету КПСС, Советскому правитель
ству, товарищу Н, С. Хрущеву они 
сообщили о перевыполнении взятых 
на себя обязательств. В 1960 году 
бригада разработала 190 тысяч кубо
метров грунта, превысив утвержден
ные нормы более чем в два раза. 
Сейчас она работает в счет 1963 го
да. В ознаменование январского Пле
нума ЦК КПСС бригада решила вы
полнить семилетнее задание не в 4, 
а в 3 года, довести в этом году вы
работку на экскаваторе Э-505 до 
двухсот тысяч кубометров грунта.

Приветствуя экскаваторщиков, 
Н. С. Хрущев пишет:

^  Вместе с вами радуюсь замеча
тельным успехам, достигнутым 
бригадой на таком важном участке 
нашего народного хозяйства, как ка
питальное строительство. Результа
ты, которых вы смогли добиться, ра
ботая на серийной землеройной ма
шине, говорят о совершенном освое
нии этого сложного механизма, о вы
соком мастерстве, о непреклонном 
стремлении работать по-коммунисти
чески, с высокими показателями, бе
режно хранить вверенную вам тех
нику.

Заслуживает особой похвалы то, 
заявляет Н. С. Хрущев, что вы не 
только сами работаете хорошо, но и 
передаете опыт своей работы другим 
бригадам, борясь за общий подъем 
механизации строительно-монтажных 
работ, за сокращение сроков строи
тельства.

Т рудовая п обеда  ж ивотновода- 
механизатора

ПСКОВ, и января. (ТАСС). Заме- 
чательной трудовой победой встретил 
Пленум ЦК КПСС животновод-меха
низатор совхоза «Полоное» В. Ф. Ми
нин. В минувшем году он откормил и 

I сдал на заготовительный пункт 4.024 
свиньи общим весом 3.480 центне

ров. В третьем году семилетки В. < 
Минин обязался откормить шесть т і 
сяч животных. Первую партию сві 
ней в счет нового обязательства с 
уже сдал на заготовительный пунк 
а до конца месяца думает отправю 
еще 700 животных.
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

п а р т и й н ы й  к о м и т е т  к о л х о з а
Колхоз «Заветы Ленина» Туган- 

ского района —  крупное многоотрас
левое хозяйство с развитым полевод
ством и животноводством. В колхозе 
более 5 тысяч гектаров посевных 
площадей, около тысячи голов круп
ного рогатого скота, много свиней и 
птицы.

Немногим более гоаа назад в кол
хозе был создан партийный комитет, 
который объединил брига.дные пер
вичные партийные организации. Это 
оказало положительное влияние на 
ведение всей партийно-политической 
работы в колхозе, способствовало 
улучшению хозяйственной деятель
ности артели.

В 1960 году труженики артели 
произвели и продали государству мя
са в 2,5 раза, молока —  в 2 раза, 
яиц —  в 4 раза больше по сравне
нию с прошлым годом, снизили се
бестоимость сельскохозяйственной 
продукции.

В партийной организации ко.лхоза 
54 коммуниста. На первом же засе
дании парткома было решено не
сколько перераспределить силы ком
мунистов, направить их на решающие 
участки колхоеного производства, по
высить роль коммунистов -в жизни 
коллектива.

Сейчас около 20 коммунистов ра
ботает в полеводстве, 10 —  в жи
вотноводстве, 17 —  механизаторами 
и т. д.

Личным примером коммунисты 
увлекают колхозников на дальней
ший подъем всех отраслей хозяйства, 
оказывают действенное влияние на 
развитие колхозного производства.

В трудных погодных условиях ны
нешней осени самоотверженно рабо
тал комбайнер коммунист Николай 
Куц. Чабан коммунист Дмитрий Его
рович Егоров получил по 125 ягнят 
от 100 овцематок. И так на всех 
участках.

Передовой -  

опыт—  

в прантину 
партийной 

работы
Томский горком КПСС про

вел двухдневный семинар секре
тарей партийных и комсомоль
ских организаций, руководите
лей предприятий города, посвя
щенный итогам поездки делега- 
цйи Томска на промышленные 
предприятия в Куйбышев, 
Свердловск и Красноярск.

Выступивший с докладом за
ведующий промышленным отде
лом горкома КПСС тов. Демчук 
рассказал об опыте организации 
коммунистического соревнова
ния на промышленных пред
приятиях г. Куйбышева.

Заместитель заведующего от
делом агитации и пропаганды 
горкома КПСС тов. Шахова со
общила об опыте массово-поли
тической работы в партийных 
организациях г. Свердловска.

С лекцией «Об организации 
атеистической пропаганды сре
ди населения го^да» перед уча
стниками семинара выступил за
ведующий лекторской группой 
обкома КПСС тов. Чернов.

В заключение первого дня 
работы семинара выступили за
меститель председателя Томско
го совнархоза тов. Быков и пер
вый секретарь горкома КПСС 
тов. Садаков.

На следующий день работа 
семинара продолжалась по сек
циям.

На секции секретарей пар
тийных организаций и председа
телей фабрично-заводских коми
тетов профсоюзов предприятий 
совнархоза своими впечатления
ми о поездке в г. Куйбышев на 
государственный подшипнико
вый завод поделился секретарь 
партбюро Томского подшипни
кового завода тов. Сергеев. За
тем он рассказал о мероприятие 
ях. которые наметило партий
ное бюро завода для улучшения 
руководства коммунистическим 
соревнованием. Выступили так
же секретари партийных орга
низаций фабрики «Сибирь», за
водов «Сибэлектромот^», рези
новой обуви тт. Пастухов, 
Кантонистов, Мусящикова и 
другие.

На секции секретарей партий
ных организаций и председате
лей комитетов профсоюзов 
предприятий местной промыш
ленности выступила побывав
шая в г. Куйбышеве тов. Само
хвалова. Затем она рассказала 
о том, как передовой опыт куй
бышевцев внедряется на том
ской швейной фабрике № 1 .

О передовом опыте работы 
партийных организаций строек 
г. Красноярска шел разговор на 
секции секретарей партбюро и 
руководмтелей строительных 
органи-’аций города Томска. 
Своими впечатлениями подели
лись заведующий отделом стро
ительства горко.ма КПСС тов. 
Татаркин, управляющий строи
тельным трестом № 98 тов. 
Липницкий, начальник УНР-292 
тов. Тимофеев и другие.

В секции секретарей комсо
мольских организаций промыш
ленных предприятий строек и 
транспорта выступили члены 
делегаций тт. Курова и Шклав- 
цова.

В заключение семинара уча
стники обменялись мнениями о 
внедрении передового опыта 
куйбышевцев, свердловчан и 
красноярцев в практику работы 
партийных организаций города 
Томска.

А. БРИТВИХИН, 
заместитель заведующего 

орготделом Томского 
горкома КПСС.

Примеру ко.ммунистов следуют 
комсомольцы, беспартийные колхоз
ники. Доярка-комсомолка Вера Гряз
нова —  лучшая доярка артели — на
доила в прошлом ГОЛУ 2.500 кило
граммов молока от каждой коровы. В 
1959 году в группе свинарки Марты 
Шпельс было 40 свиней. В 1960 го
ду она взялась откормить и сдать го
сударству 280 свиней. Свое обяза
тельство она выполнила.

Партийный комитет старается ши
ре распространять опыт передови
ков, поддерживать их творческую 
инициативу. Он постоянно вникает в 
деятельность каждой производствен
ной бригады, учит бригадиров пра
вильному ведению хоояйства, ис
пользует разнообразньпе формы пар
тийного контроля. Напрвімер, в прош
лые годы в некот(і>ых бригадах бы
ли нередки случаи заготовки кормов 
низкого качества. Члены парткома 
решили на период загоювки кормов 
создать несколько групп^контроля за 
качеством работ по заготювке сена и 
силоса. Это сыграло положительную 
роль. Нынче заготовлено-кормов хо
рошего качества намного’больше по 
сравнению с предыдущим годом.

Или еще пример. Весной I9 6 0  го
да на ферме крупного рогатого скота 
бригады Jsl 2 (бригадир тов. Мош- 
кин) резко снизились надои молока. 
Правление колхоза не* смогло оказать 
должного влияния на работу этой 
фермы. Ч.тены партжома на месте 
разобрались с положением дел, побе
седовали с доярками, выяснили, что 
на ферму несвоевремешно подвозятся 
корма, с доярками не; ведется воспи
тательной работы. На заседании 
парткома бригадиру тов. Мошкину 
было указано на недостатки в работе, 
намечены меры по улучшению массо
во-политической работы среди живот
новодов. А затем члены парткома 
вместе с коммунистами бригады на 
месте организовали выполнение ре
шения партийного комитета. Дела на 
ферме пошли лучше, значительно 
повысились надои молока.

Члены парткома повседневно 
встречаются с колхознітами, хорошо 
знают их жизнь и запросы, постоян
но бывают в курсе всех артельных 
дел. Секретарь парткома Владимир 
Сергеевич Вдовин планирует свой 
рабочий день так, чтобы большую 
часть времени бытъ на животновод
ческих фермах, в бригадах, в ре
монтной мастерской —  там, где ра
ботает большинство колхюзников.

Примеру секретаря следуют и дру
гие члены парткома. Комбайнер тов. 
Дубровин находит время зайти на 
животноводческую ферму к  дояркам, 
побеседовать с ними, рассказать о 
делах механизаторов. Помощник 
бригадира по технике тов. Никул по
бывал в соседней животноводческой 
бригаде, чтобы помочь секретарю 
первичной партийной организации 
подготовить и провести открытое 
партийное собрание.

В работе с колхозниками партком 
умело опирается на агитаторов. Их в 
колхозе 21 человек. Это передовые 
колхозники, учителя, работники мед
пункта и библиотеки.

Особенно большую помощь они 
оказывают партийной организации, 
когда в колхозе страдная пора — 
посевная, уборочная или заготовка 
кормов, и колхозники с раннего утра 
до позднего вечера находятся в по
ле. В этот период у комбайновых аг
регатов, в звеньях по заготовке кор
мов часто можно встретить передо
вую доярку колхоза Веру Грязнову, 
заведующую сельской библиотекой

Клавдию Будько и других агитато
ров, которые в обеденный перерыв 
в кругу колхозников ведут беседу 
или читают свежий номер газеты. 
Часто после беседы они берут вилы 
или грабли и работают вместе со 
всеми до конца дня.

Хорошо используется местное ра
дио. Кроме передач московского и 
томского радио, колхозники ежене
дельно слушают выступления пере
довых работников животноводства, 
полеводства, механизаторов колхоза. 
Опытом своей работы делились дояр
ка Вера Грязнова, лучшая свинарка 
Марта Шпелье и многие другие. Си
стематически выступают по радио 
председатель колхоза коммунист 
Петр Филиппович Грищенко, секре
тарь парткома Владимир Сергеевич 
Вдовин и другие члены парткома и 
правления колхоза.

С помощью сельской интеллиген
ции в колхозе создан колхозный ра
диолекторий. Им руководит директор 
восьмилетней школы тов. Пиличенко. 
В 1960 году в радиолектории прочи
тано около 50 лекций и докладов.

Улучшила воспитательную работу 
среди молодежи комсомольская орга
низация. Комсомольцы больше стали 
заниматься конкретными делами, 
взяли шефство над птицефермой кол
хоза.

Активнее стали работать первич
ные партийные организации в брига
дах. Партком регулярно проводит 
семинары с секретарями первичных 
партийных организаций. С созданием 
парткома в колхозе окрепла связь 
партийной организации с колхозни
ками. Они чаще стали заходить в 
партком е предложениями об улуч
шении ведения хозяйства. За послед
нее время в партию вступили луч
ший чабан колхоза тов. Егоров, до
ярка тов. Голещихина, колхозник 
тов. Медведчиков и другие.

Однако партком не решил еще 
многие вопросы. Он не сумел 
преодолеть до конца отрыв партий
ной пропаганды от жизни. Партком 
слабо организует борьбу за осуще
ствление принципа: «Кто не ра
ботает— тот не ест». Партийному ко
митету предстоит совершенствовать 
формы руководства первичными 
парторганизациями бригад, постоян
но повышать их активность в реше
нии хозяйственно-политических за
дач.

М. НИКОЛАЕВ, 
инструктор обкома КПСС.

ЧЕТКУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ 
ТРУДА— В ЛЕСОСЕКИ

Письма колпашевских механизаторов
☆  ☆

в  Колпашевском леспромхозе — два механязированных лесо* 
пункта. Более 3,5 тысячи кубометров древесины дал сверх пла
на второго года семилетки коллектив Песчанинского пункта. 
Однако Пиковский лесопункт трудится ниже своих возможно
стей, не выполнил годового плана.

Как свидетельствуют публикуемые сегодня письма механиза
торов этого лесопункта, главная причина отставания — слабая 
организация производства. Механизаторы указывают на неис
пользованные резервы, вносят предложения, направленные на 
улучшение организации лесозаготовок.

Руководители леспромхоза должны внимательно изучить эти 
предложения. На передовом предприятии не должно быть отста
ющих участков и лесопунктов.

Почему снижается 
производительность труда

Больше древесины 
на каждую пилу

По технической норме нашей ма
лой комплексной бригаде надо стре- 
левать и погрузить за смену 57 ку 
бометров леса. В отдельные дни мы 
грузили до 75 кубометров, или по 25 
кубометров на каждого члена брига
ды. Это указывает на большие воз
можности, которые имеются на на
шем лесопункте. Но такие результа
ты у нас не часты. Различные недо
статки мешают постоянно работать 
высокопроизводительно.

Прежде всего, надо улучшить ка
чество волоков. У пас они не имеют 
четких границ. Центральные и па
сечные волоки захламлены. Лес тре
люем на большие расстояния —  до 
500 и более метров. В бригадах не 
хватает чекеров. Для трелевки мел
кого леса их надо 12 штук, для круп
ных хлыстов— 6— 7. У нас же каж
дая бригада имеет всего 2 — 3 чеке
ра. Это снижает производительность 
труда: чтобы подвезти воз леса для 
погрузки на автомашину ЗИЛ-164, 
приходится делать 3— 4 рейса вме
сто одного.

Заводские чекеры крепче, надеж
нее. Но они почти всегда отсутствуют 
на базе, Покеры у  нас делают в куз
нечной мастерской. Однако они не 
прочны, часто ломаются.

Состав малых комплексных бригад 
то й дело меняют. У нас, например, в 
прошлом году трижды менялся по
мощник тракториста. Сейчас работаю 
вместе с вальщиком тов. Лактионо
вым и с новым помощником тов. Ки
риловым. Хотелось бы, чтобы они бы
ли постоянными членами бригады.

• Хочется сказать и о наших ле
совозных дорогах. Трассу их, как 
правило, намечает технорук пункта 
тов. Колуженко. В выборе и устрой
стве дорог он часто допускает ошиб
ки, которые дорого обходятся госу
дарству. Сошлюсь на такой пример. 
Осенью мы перебазировались с 
Островистого массива в Ларькин Бор. 
Дороги на этом участке выбрали и 
проложили так, что машины с лесом 
нередко перевертывались. Пришлось 
всю работу переделывать заново, тра
тить на это дополнительно тысячи 
рублей.

Следует шире развернуть соревно
вание лесорубов. У нас еще с.чабо 
оказывается помощь тем, кто борется 
за коммунистический труд. Вот уже 
два года борется за звание коллекти
ва коммунистического труда передо
вая бригада тов. Фомина, но о рабо
те и жизни этого коллектива мы зна
ем очень мало. Нс уделяют достаточ
ного внимания общественные органи
зации леспромхоза и другим коллек
тивам, решившим жить и работать 
по-коммунистически.

На нашем лесопункте немало пе
редовых малых комплексных бригад. 
Все они стремятся иметь лучшие ре
зультаты в труде, успешно закончить 
третий год семилетки. Необходимо 
создать такие условия, чтобы каждая 
бригада с честью выполняла приня
тое обязательство.

В. НЕСТЕРОВ, 
тракторист Пиковского лесо

пункта.

Бригадой дружных 
называют в Тимиря
зевском леспромхозе 
малую комплексную 
бригаду тракториста 
И. С. Бирюкова. Чет. 
кая организация тру. 
да, тщательный уход 
за механизмами, по. 
стоянная взаимопо. 
мощь помогают этому 
коллективу ежедневно 
на 20—30 процентов 
перевыполнять смен
ные нормы.

На снимке: члены
бригады (слева напра. 
во) — бензопнльщик 
А. П. Татуйко, чоке. 
1>овщнк И. И. Соко. 
ловский, тракторист 
И. С. Бирюков в лесо. 
секе.

Фото
Ф. Хитриневича.

У меня несколько специальностей. 
Но главное в моей работе —  слесар
ное дело и ремонт бензопил «Друж
ба». Стараюсь каждую пилу во
время и хорошо подготовить к  ра
боте, чтобы исправно действовали 
поршни, остро были заточены зубья 
цепи.

С уважением отношусь к  нашему 
передовому вальщику леса тов. Ко- 
стоусову. Третий год работает он в 
лесных массивах участка, и не было 
случая, чтобы его пила преждевре
менно выходила из строя. Одной пи
лой он заготавливает до 3.000 кубо
метров древесины. Я часто бываю у 
него в деляне и всегда любуюсь его 
ловкостью, умением легко, без особо
го нажима использовать механизм.

Но результаты использования пил 
на лесопункте разные. Каждая пила 
согласно техническому паспорту дол
жна отработать 750 часов. А такой 
нормы многие вальщики не выдержи
вают. Иной вальщик заготовит 200 
кубометров и несет испорченную пи
лу на склад. И происходит это боль
ше всего из-за халатности и небреж
ности.

Летом участок получил 15 новых 
бензопил. Шести вальщикам участка 
их должно хватить на 11.250 часов 
работы. Если равняться по Костоусо- 
ву, то за это время ими можно заго
товить более 50 тысяч кубометров' 
леса. Но такой выработки на участке 
не достигнуто. В среднем на пилу 
приходится около 2 тысяч кубомет
ров леса. Одни пилы работают вхоло
стую, другие преждевременно выхо
дят из строя.

Так получилось, например, с ре
зервной пилой. Пользовались ею как 
попало. Через неделю у  обезличенной 
пилы лопнула цепь, потеряли карбю
ратор. Так и ушла пила в утиль. У 
вальщика Бурлицкого пила вышла из 
строя из-за неправильного приготов

ления горючей смеси, хотя на этот 
счет лесорубам был дан специальннй 
инструктаж.

Преждевременно вышли из строя-и 
другие пилы.

Чтобы разобрать и собрать пилу, 
при ремонте требуется 3 — 4 часа. 
Такой ремонт лучше всего делать в 
мастерской. Но чтобы устранить мел
кий дефект, опытному слесарю надо 
затратить всего Несколько минут. 
Сделать это можно прямо в лесосеке, 
на глазах у  вальщика. Но вот воп
рос —  где делать такой ремонт? Ведь 
ни в одной лесосеке нет теплых бу
док. Вот и приходится из-за мелкого 
ремонта возвращаться из леса в ма
стерскую поселка, тратить дорогое 
время.

Простая вещь —  будка, а если под
считать, то из-за отсутствия их по
теряно за осенне-зимний период поч
ти 40 человеко-дней.

Пора также закрепить резервные 
пилы за определенным лицом, напри
мер, за десятником нижнего склада- 
Следует обучить слесарному делу 
вальщиков, чтобы в случае необходи
мости они сами могли произвести 
мелкий ремонт.

У пил часто выходят из строя 
поршни и кольца. Эти детали нередко 
отсутствуют на складе. Выход был 
найден. В мастерской соседнего посел
ка «Дальнее» поршни стали отли
вать своими силами. П я убедился, 
что многие из этих поршней 
действуют длительное время и 
безотказно. Казалось бы, такое нова
торство привлечет внимание руково
дителей леспромхоза. Но случилось 
наоборот: отливку поршней прекра
тили. А это ведет к  лишним простоям 
механизмов.

А. МЯСНИКОВ, 
слесарь мастерского участка 

Центральный 
Пиковского лесопункта.

ЛЕСОВОЗАМ— ЗЕЛЕНУЮ  
УЛИЦУ

В третьем году семилетки шоферы 
нашего лесопункта обязались досроч
но выполнить годовое задание. Вы
зывая на соревнование шофера Петра 
Панова, я обязался выполнять смен
ные нормы на 140 процентов.

Однако за последнее время условия 
труда шоферов на лесопункте ухуд
шились. Об автодорогах у  нас плохо 
заботятся. На некоторых участках 
они слишком узки, на крутых пово
ротах для улучшения видимости не 
вырублены деревья. На пункте есть 
два бульдозера, столько же треуголь
ников, но дороги своевременно не 
очищают от снега. После небольшой 
метели вывозку леса почти пол
ностью приостанавливают.

Особенно плохо очищают дороги у 
крупнопакетных установок. Поэтому 
нередко по просьбе шоферов за рабо
ту дорожников берутся сами тракто
ристы. Опуская щит трактора, они 
чистят дорогу, тратят на это дорогое 
время, портят рабочий щит. И это

В Бундюрском сель
ском клубе собралось 
много народу. Здесь идет 
лекция. Перед населе
нием выступает член 
Общества по распространению поли
тических и научных знаний, ди
ректор школы М. А. Юдаков. Лектор 
рассказывает о Совещании предста
вителей коммунистических и рабочих 
партий в Москве. Доходчиво, ярко 
излагает он содержание темы, рас
крывает значение исторических до
кументов, принятых Совещанием. 
Внимательно, с интересом слушают 
присутствующие лекцию.

Михаил Александрович часто вы
ступает перед населением. За послед
ние четыре месяца он подготовил 
шесть лекций и выступил с ними 8 
раз. Большой интерес слушателей 
вызвали его лекции: «Ленинский 
принцип мирного сосуществования 
государств с различными социальны
ми системами», «Пятнадцатая сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН», «Пе
риод развернутого строительства 
коммунистического общества в нашей 
стране» и другие.

М. А. Юдаков руководит сельской 
группой лекторов, в которую входят 
12 человек —  учителя, специалисты 
сельского хозяйства, медицинские ра
ботники. Это лучшая сельская лек
торская группа Чаинского района. Не
давно ее руководитель за активное 
участие в пропаганде политических и 
научных знаний награжден памятным 
подарком областного отделения Обще
ства.

Большой популярностью пользу
ются у населения и лекции учителя 
Веселовской начальной школы К. К. 
Бондаренко. Он разработал и прочи
тал за последние месяцы лекции на 
темы: «Распад колониальной систе
мы империализма», «О коммунисти
ческом воспитании», «Московское 
Совещание коммунистических и ра
бочих партий и его всемирно-истори
ческое значение» и другие. Обладая 
большими знаниями и опытом пропа
гандистской работы, он умеет пре
поднести слушателям материал в ин
тересной, доступной форме.

Умело направляет лекционную 
работу на селе секретарь партийной 
организации колхоза Д. И. Воробьев.

СРАВНИМ ДВЕ ЛЕКТОРСКИЕ ГРУППЫ
Он и сам является одним из наиболее 
активных лекторов. Часто его можно 
увидеть выступающим с лекцией о 
международном положении, услышать 
его доклад в клубе, в бригаде.

Тов. Воробьев быстро откликается 
на события дня, старается придать 
лекционной пропаганде в колхозе це
леустремленный, конкретный харак
тер.

Он направляет массово-политиче
скую работу на воспитание коммуни
стического отношения к  труду у всех 
колхозников, на борьбу против пере
житков прошлого —  тунеядства, ху
лиганства и других чуждых нашему 
строю явлений. Многие лекторы про
вели в селах беседы на тему: «Кто не 
работает —  тот не ест».

Лекторская группа широко развер
нула научно-атеистическую пропа
ганду. С лекциями на антирелигиоз
ные темы выступают учителя П. 3. 
Корнилова, А. Я. Бекетова, В. С. 
Банникова и другие. Повсеместно 
прочитаны лекции: «Почему мы бо
ремся с религией», «Противополож
ность науки и религии», «О вреде 
религиозных обрядов и праздников», 
«Почему на земле много религий» и

ряд других. На такие лекции соби
рается много колхозников самых раз
личных возрастов, и все они прояв
ляют живейший интерес к  содержа
нию лекций.

С каждым месяцем расширяется 
тематика, повышается качество лек
ций, совершенствуется методическое 
мастерство лекторов.

Если в сентябре прошлого года 
лекторы прочитали 9 лекций, то в 
октябре —  13, в ноябре —  15, де
кабре —  17, а всего за год в селе 
Бундюр и^в бригадах прочитано более 
80 лекций и докладов, проведено 28 
бесед^по местному радиовещанию.

Сейчас лекторская группа широко 
развертывает пропаганду историче
ских документов Совещания предста
вителей коммунистических и рабочих 
партий в Москве. Доклады об истори
ческом значении этого Совещания со
стоялись в Бундюре, в Озерном. Ве
селом, в Осиновке и других населен
ных пунктах колхоза.

Большое внимание в группе уде
ляется повышению качества лекций. 
Поручая лектору разработку и чтение 
той или иной лекции, в группе учи
тывают специальность лектора, сте

пень его осведомленности в опреде
ленной отрасли знаний, интерес к  те
ме. А это, наряду с контролем, обес
печивает высокое качество лекций.

Есть в работе лекторской группы 
и недостатки. Мало еще читается 
лекций на сельскохозяйственные и 
медицинские темы, редко использу
ются при чтении лекций научно-по
пулярные и хроникально-докумен
тальные фильмы.

V
Вот другая лекторская группа 

в селе Варгатер. В ней тоже 12 че
ловек. Здесь интеллигенции не мень
ше, чем в Бундюре. Но с лекциями, 
доклаідами, беседами перед населени
ем учителя, специалисты сельского 
хозяйства, медицинские работники 
выступают очень редко. За три ме
сяца, с сентября и до декабря прош
лого года, в клубе села Варгатер не 
было прочитано ни одной лекции. По 
пальцам можно пересчитать лекции 
и доклады, прочитанные в других 
поселках колхоза.

Лишь отдельные члены лекторской 
группы участвуют в лекционной ра
боте. Учительница М. А. Дунаева вы
ступила в поселке Стрельникове с

Л Е Т А Ю  Щ  Е Е  С У Д Н О
МОСКВА, в января. (ТАСС). 

Над водной гладью летит суд
но. Ему нипочем ни мели, ни 
перекаты, ни... даже лед. По
этому зимой эти суда смогут со
вершать беспрепятственные рей- 
•ы из одного порта в другой.

Летающий корабль... не прав
да, звучит фантастически? Но в 
наше время то, что вчера еще 
было сказкой, сегодня волей че
ловеческого разума становится 
былью.

Коллектив Центрального про
ектно-конструкторского бюро 
Министерства речного ч|5Лота 
(Ленинград) уже выполнил

проект первого опытного образ
ца пассажирского летающего 
судна, или, как его называют 
специалисты, судна на воздуш
ной подушке.

Об этом корабле корреспон
денту ТАСС рассказал инженер 
Министерства речного флота 
РСФСР А. П. Богданов.

— Своим внешним видом но
вое судно напоминает автомо
биль-амфибию. Его основа —̂ 
горизонтальная платформа, на 
которой размещены пассажир
ская кабина, рубка. Сердце суд
на — авиационные двигатели. 
Они образуют мощный поток 
воздуха, который направляется

под платформу. Здесь создается 
избыточное давление — воз
душная подушка, которое и под
нимает судно над любой по
верхностью. При его движении 
резко уменьшается гидродина
мическое сопротивление. Судно 
может развивать скорость до 
50—60 километров в час.

С появлением нового судна 
перед речным флотом открыва
ются заманчивые перспективы. 
Неоценимую роль эти суда сы
грают в перевозке пассажиров 
на мелководных реках. Они 
позволят вести навигацию круг
лый год.

лекциями и докладами 
«О пятнадцатой сессии 
Генеральной Ассамблеи 
ООН», «О роли родителей 
в воспитании детей», 

«Сороковая годовщина со дня окон
чания гражданской войны». Высту
пали с докладами и беседами по ра
дио лекторы Э. В. Ковалева, М. П. Ба
бикова и Л. А. Бортникова.

А такие члены лекторской группы, 
как агрономы тт. Котик и Германов, 
зоотехник тов. Овчинникова, учи
тельница тов. Любимова, заведую
щий опорным пунктом свиноводства 
тов. Бабиков, начальник Наинского 
лесопункта тов. Фомичев, за год не 
прочитали ни одной лекции.

Работа варгатерской группы лек
торов проводится беспланово, в от
рыве от задач колхозного производст
ва. Здесь совершенно не читаются 
лекции по агротехнике и экономике 
сельскохозяйственного производства, 
зоотехнии, об опыте передовиков. 
Группа лекторов недооценивает ате
истическую пропаганду.

Все это не вызывает тревоги у  се
кретаря парторганизации колхоза 
имени Тельмана тов. Баженова. Он 
сам не выступает перед населением 
и не требует этого от лекторов. Если 
лекция пли доклад срывается —  это 
тоже проходит мимо внимания секре
таря парторганизации. В Варгатере 
не заботятся о качестве лекций и до
кладов. Некоторые выступления лек
торов вызывают у слушателей разо
чарование.

...Перед нами —  две группы лек
торов. В первой дела идут хорошо, во 
второй —  плохо.

Успех работы бундюрской группы 
лекторов определяется заботливым 
руководством ее работой, постоянным 
вниманием партийной организации, 
глубоким пониманием лекторами зна
чения политической работы среди 
населения. В Варгатере нет настоя
щего руководства группой лекторов, 
проявляется равнодушие к пропаган
де политических и научных знаний. 
В этом —  главная причина плохой 
работы этой группы лекторов.

Н. ХРУЛЬ, 
инструктор обкома КПСС.

стало обычным явлением на лесо
пункте. В итоге.у автотрассы часто 
не бывает древесины. Иногда лес 
приходится брать прямо из-под пилы. 
Машины простаивают в ожидании 
леса.

За сутки наш лесопункт может 
вывозить на нижние склады по 600 
и более кубометров древесины. Но 
такой выработки мы достигаем в 
редкие дни. В большинстве случаев 
вывозим 450— 500 кубометров.

Необходимо улучшить дороги, 
лучше использовать бульдозеры, за- g  
долго до выхода машин из гаража пу- *  
скать бульдозеры на расчистку дорог.

На наш взгляд, на лесопункте не
обходимо увеличить число крупно
пакетных установок: вместо пяти 
иметь 7— 8. Каждую установку на
до обслуживать или одной машиной 
МАЗ или двумя машинами марки 
ЗИЛ-164. Такая организация работ 
позволит более рационально исполь-  ̂
зовать автотранспорт на лесозаготов
ках.

Важно также закрепить шоферов 
за определенными малыми комплекс
ными бригадами. Обслуживая одну 
крупнопакетную установку, шофер 
присмотрится к  работе тракториста, 
будет помогать ему при погрузке 
очередного воза.

А. РЕВЧУН, 
шофер мастерского участка 

«Дальнее» Пиковского лесо
пункта.

„В резерве"
О том, как плохо используется у 

нас трелевочная техника, видно на 
примере моей работы.

Вот уже с осени мой исправный 
трактор находится в резерве. Вместо 
того, чтобы трелевать лес, которого 
сейчас не хватает для вывозки авто
машинами, я выполняю и всякие дру
гие работы: то меня назначат отвезти 
в сторону будку на нижнем складе, 
то пошлют в механическую мастер
скую. Выезжаю в лесосеки лишь тог
да, когда чей-нибудь трактор времен
но выйдет из строя. Поэтому прихо
дится работать с разными людьми.

До этого я работал на Песчанин- 
ском лесопункте нашего леспромхоза. 
Оттуда я привез основные узлы круп
нопакетной установки. Есть блоки, 
трос —  все это я сложил у матери
ального склада. До сих пор они ва
ляются под снегом без всякой поль
зы. *

На совещаниях часто заходит речь 
о том, чтобы дополнительно создать 
малую комплексную бригаду и при
дать ей крупнопакетную установку. 
За месяц бригада могла бы дать око
ло полутора тысяч кубометров древе
сины. Почему бы этой бригаде не ис
пользовать мой трактор, тем более, 
что опыт крупнопакетной погрузки 
у меня имеется?

Руководители лесопункта плохо 
заботятся об использовании техники, 
не стремятся привести в действие 
большие внутренние резервы.

• В. МАТЮЩАН,
траиторист Пиковского лесо

пункта.
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Жизнь требует
Руководствуясь постановлением 

ЦК КПСС «О задачах партийной про
паганды в современных условиях», 
учреждения культуры Колпашев- 
ского района в 1960 году не
сколько улучшили политико-просве 
тигельную и культурно-массовую 
работу. Она стала более конкретной 
и целеустремленной» теснее увязы
вается с производственными задача
ми, стоящими перед коллективами 
совхозов, леспромхозов, предприя
тий местной промышленности.

В 1960 году в г. Колпашево и по
селках района было прочитано лек
ций на политические и естественно
научные темы значительно больше, 
чем в 1959 году. В Колпашевском 
Ломе культуры, в Тогурском клубе 
«Ударник» и в Доме культуры рыб
ников на Матьянге успешно работа
ют университеты культуры. Недав
но в г. Колпашево организован уни
верситет здоровья. Занятия в народ
ных университетах культуры прохо
дят живо и интересно. Слушатели 
активно участвуют в собеседованиях, 
диспутах, самостоятельно изучают 
материал.

Значительно повысился уровень 
культурно-массовой работы в Кол
пашевском городском Доме культуры. 
Здесь часто проводятся интересные 
массовые мероприятия, организованы 
хореографический и хоровой кружки, 
духовой п эстрадный оркестры.

При Доме культуры создан город
ской народный театр. В прошедшем 
году артисты народного театра поста
вили пьесы А. Сафронова «Человек в 
отставке», «Стряпуха»; со спектак
лем «Стряпуха» народный театр вы
езжал на гастроли в Томск, высту
пал в поселках Чаинского, Молча- 
новского п Верхпе-Кетского районов. 
Всюду его выступления были тепло 
встречены зрителями. Недавно жи
тели г. Колпашево посмотрели в по
становке народного театра пьесу 
А. Арбузова «Иркутская история». 
Спектакль прошел с большим успе
хом.

Артисты народного театра оказы
вают помощь клубам в разви
тии художественной самодеятельно
сти. Яков Юлианович Трингорд, на
пример, помог создать драматиче
ский кружок в Доме культуры ры
боконсервного комбината. Недавно 
участники этого кружка поставили в 
своем Доме культуры пьесу А. Н. 
Островского «Лес». С этим спектак
лем они выступили в Тогуре и в ряде 
других поселков района.

Интересные культурно-массовые 
мероприятия проводятся в Новосе- 
ловском сельском клубе. Здесь в ра
боте клуба активное участие при
нимают учителя семилетней школы, 
врачи, специалисты сельского хо
зяйства. В клубе не менее двух раз 
в ^есяц читаются лекции. Организо
вана школа культуры, созданы 
кружки художественной самодѳя-. 
тельности. Участники драматиче
ского кружка в эти дни заканчивают 
работу над спектаклем «Свидание у  
черемухи».

Новые механизмы 
Ч  у томских вагонников

После июльского Пленума ЦК 
КПСС рационализаторы и инже
нерно-технические работники ва
гонного депо станции Томск-П со
ставили широкую программу меха
низации и автоматизации произ
водственных процессов при экс
плуатации и ремонте вагонов.

Механизирован процесс подачи 
смазки на станционные пути с од
новременным ее электрическим 
подогревом. Смонтирована и уста
новлена кран-балка для подачи 
угля в котельную депо. Механиза
ция снабжения котлов топливом 
улучшила условия труда обслужи
вающего персонала, позволила 
экономить ежегодно по 800 руб
лей в новых ценах.

Изготовлен стенд для испытания 
на ПРОЧНОСТЬ' деталей рычажной 
передачи тормоза вагона. Стенд 
снабжен регулятором давления, 
процесс проверки автоматизиро
ван. Время, затрачиваемое на ис
пытание, сократилось в два— три 
раза.

К 10 января —  дню открытия 
Пленума ЦК КПСС —  вагонники 

закончили модернизацию паровых 
котлов, используемых в котель
ной. Сейчас механизируется про
цесс уборки шлака. Это позволит 
экономить 10— 15 процентов топ
лива, облегчит труд рабочих.

Е. СТЕПАНОВ.

Хорошо организована культурно- 
массовая работа в Мараксинском, 
Инкинском и в ряде других сель
ских клубов.

Улучшили обслуживание жителей 
района работники библиотек. В 
I9 6 0  году значительно возросло 
количество чіггателей, пользующихся 
услугами библиотек. Этому способ
ствовали организация библиотечек- 
передвижек, проведение читатель
ских конференций, открытый доступ 
читателей к книжным фондам.

Работники колпаюевской библио
теки >Гг 1 с помощью активистов ча
сто проводят на предприятиях п в уч
реждениях устные журналы. Они 
знакомят рабочих и служащих с но
винками политической, художествен
ной и технической литературы, про
водят беседы на политические и ес- 
тественно-научніге темы. Коллектив 
колпашевской библиотеки Хі 2 про
вел в Доме культуры рыбников тема
тические вечера, посвященные твор
честву Л. Н. Толстого, сорокалетию 
со дня окончания гражданской вой
ны, вечер атеистов. Сейчас здесь го
товится читательская конференция, 
на которой будет обсуждена повесть 
Медынского «Честь».

Часто проводятся интересные мас
совые мероприятия в Суготской и 
Могильно-Мысовской сельских биб
лиотеках.

Но мы не добились улучшения 
деятельности многих учреждений 
культуры. Некоторые клубы и библио
теки пока еще работают слабо. 
Мало инициативы проявляют ра
ботники клубов и библиотек Петро
павловского и Типсинского сельских 
Советов, Здесь не создан актив при 
учреждениях культуры.

Плохо организована культурно- 
массовая работа в Чажемтовском До
ме культуры: редко читаются
лекции, малочисленны круж ки худо
жественной самодеятельности. Мало 
внимания уделяют Дому культуры 
секретарь партийной организации 
Чажемтовского совхоза тов. Велич
ко, директор совхоза тов. Корпачев, 
секретарь комитета ВЛКСМ тов, Га- 
питов. Они порой относят вопросы,, 
касающиеся культурно-массовой ра
боты, на второй план.

Не изжита текучесть кадров в 
клубах и библиотеках. В 1960 году, 
например, неоднократно менялись 
заведующие в Ново-Ильинском и Тар- 
новском клубах.

Во всем этом большая вина наше
го отдела культуры. Мы еще мало 
бываем в сельских клубах и библио
теках, недостаточно им помогаем.

Недостаточно помогают нам об
ластные учреждения культурьь 
В 1960 году в районе ни разу 
не были представители Дома народ
ного творчества. Неоднократно, 
но безуспешно просили мы руко
водителей Томского драматического 
театра оказать нашему народному те
атру помощь в подготовке к  поста
новке пьесы А. Арбузова «Иркут
ская история».

Не всегда удовлетворя
ют наши запросы руко
водители Томского обла
стного отделения Обще
ства по распространению 
политических и научных 

знаний. В сентябре 1960 года они 
обещали прислать в Колпашевский 
леспромхоз квалифицированных лек
торов. Долго мы их ждали, но так и 
не дождались.

Все мы испытываем большие труд
ности в подборе работников клубов. 
А часть выпускников Томской школы 
по подготовке культпросветработни
ков слабо подготовлена для клубной 
работы. Возможно, следует пере
смотреть программу школы, прибли
зить ее к  требованиям жизни.

Много неувязок получается порой 
со строительством новых учреждений 
культуры. Подрядные организации 
зачастую считают строительство клу
бов второстепенным делом. В 1960 
году, например, не освоил средства, 
отпущенные на строительство Дома 
культуры, колпашевский участок 
«Томскстроя». Начальник участка 
тов. Дунаев относится к  этому де
лу совершенно равнодушно.

На состоявшейся недавно сессии 
Колпашевского городского Совета 
утвержден трехлетний план даль
нейшего развития культуры в го
роде и районе. Намечено в 1961 
голу закончить строительство го
родского Дома культуры со зри
тельным и физкультурным залами, 
провести капитальный ремонт поме
щения библиотеки ЛІ 1, построить 
читальный зал библиотеки К { 4, на
чать строительство кинотеатров в 
рабочем поселке Тогур, на Матьянге 
в зоне города Колпашево.

При каждом Доме культуры и 
сельском клубе решено организовать 
драматические, хоровые и танцеваль
ные кружки, создать школы культу
ры.

Многое намечено сделать по даль
нейшему улучшению работы библио
тек. Во всех библиотеках будет при
меняться открытый доступ к  книж 
ным фондам. В 1961 году при каж
дой библиотеке решено организовать 
библиотечки-передвижки.

Предусмотрено в 1962— 1963 го
лах открыть музыкальные школы на 
Матьянге и в рабочем поселке Тогур, 
увеличить в полтора раза набор слу
шателей на вечернее отделение Кол
пашевской музыкальной школы.

На культурное строительство Кол
пашевский горисполком выделил в 
1961 году более 50 тысяч рублей в 
новых ценах. Это, конечно, большие 
средства. Но одной материальной 
поддержки недостаточно для того, 
чтобы решить поставленные задачи. 
Пеобходимо, чтобы работникам уч
реждений’ культуры оказывали^боль
ше помощи все партийные, профсо
юзные и комсомольские органи^пии, 
надо изжить неправильное отноше
ние к строительству учреждений 
культуры со стороны некоторых хо
зяйственных руководителей.

В, КАРАМЫШЕВ. 
заведующий отделом культуры 

Колпашевского горисполкома.

Т е а т р  и а р о д ш о го  
т ворт ест вя отжсръітІ

в  областном драматическом 
театре имени В. ГТ. Чкалова по
завчера состоялось открытие об
ластного театра народного твор
чества. Он создан по инициати
ве областного управления куль
туры. обкома ВЛКСМ, облсов- 
профа.

В нем будут показывать свое 
искусство лучпгае коллективы 
художественной самодеятельно
сти всех районов нашей области 
и города Томска. Создание теат
ра народного творчества будет 
способствовать дальнейшему ро-

родный университет культуры, 
имеющий четыре факультета — 
здоровья, культуры, науки и
техники, научного атеизма. В
городе работают два молодеж
ных университета. В Лайском 
леспромхозе, в сельхозартелях 
«Комсомолец», имени Сталина 
и других открыты, школы куль
туры, Все они пользуются успе
хом у населения.

Коллектив художественной 
самодеятельности Асиновского 
района известен как один из 
лучших в области. И концерт—

сту числа участников художест- премьера театра народного 
венной самодеятельности, совер
шенствованию их мастерства.

Первыми на сцену нового те
атра вышли участники художе
ственной самодеятельности Аси
новского района.

За последнее время в Аси-
новском районе многое сделано ппрпм Гѵляк А п-
для развития культуры. Только т е м н о г о  «Запооожеп за Лѵ^ с 1958 года здесь построено 15 темовского «запорожец за ду-
клубов, а всего их в районе —
48. В прошлом году на пред
приятиях и в сельхозартелях 
района оборудовано 32 красных 
уголка. Силами общественности 
в городе Асино построен летний ступленил товароведа асинов

ского отделения «Главторгма
ша» П. Савиных, исполнившего 
песню Милютина «Это все Рос-

творчества еще раз убеждает 
этом.

Концерт открыл городской 
хор (руководитель и дирижер 
Л. Ф. Волк). Этот известный в 
области коллектив хорошо ис
полнил «Песню о Ленине» Но-

темовского «Запорожец за Ду
наем», песню «Одна березка, 
две сосны», музыку к которой 
написал руководитель хора 
Л. Ф, Волк.

Зрителям понравились вы-

кинотеатр.
Во многих клубах и домах 

культуры района проводятся ин
тересные мероприятия — вече
ра передовиков производства,

сия», художественного руково
дителя районного Дома культу
ры Н, Изотова, рассказавшегочествования ветеранов труда. ^  ‘ ‘

«дни бригад», «дни животново- выступление
финского ко л ^к іи в а  и миог'іе 
^ г и е  номера.

Популярностью у жителей Тепло принимали зрители кол-
Асино пользуется городской на- лектив ансамбля народных 

инструментов Дома 
культуры колхоза 
«Комсомолец». Это мо
лодой коллектив: ему 
еще нужно много рабо
тать над повышением
исполнительского ма-
стерства. Но ’ заслужи
вает одобрения инициа
тива колхозников, соз
давших свой оркестрі 
их горячая любовь н 
своему делу. Такие ИН' 
струменты, как гитары 
балалайки'.'домры. ман 
долины, есть, пожалуй 
в каждом колхозе 
шей области, И. зна 
чит, везде есть возмож
ности для создания сво
его оркестра. И их 
нужно использовать 
так. как это сделали 
колхозники сельхозарі- 
тели «Комсомолец».

Беседы о здоровье 99...На нервной почве
Среди всех защитных реакций ор

ганизма, которые возникли в ходе 
исторического развития человека, 
нервные реакции занимают одно из 
главных мест.

Мы с вами ходим, поднимаем по 
звопку телефонную трубку, повора
чиваем на зов голову, делаем тысячи 
других движении и не задумываемся, 
что все это совершается под влия
нием нервных импульсов —  прика
зов, идущих от мозга.

Вы случайно прикоснулись к чай
нику, только что снятому с плиты. 
Прикоснулись » непроизвольно от
дернули руку. Почему? Высокая тем
пература воздействовала на чувстви
тельные нервные «приборы», зало
женные в коже пальцев руки, и вы
звала их возбуждение. Через ряд пере
даточных звеньев это возбуждение пе
редалось в мозг. Оттуда сразу же по
ступили ответные сигналы —  «рас
поряжения», и рука после прикосно
вения к  горячему чайнику пришла в 
движение —  отдернулась. Именно 
таков, кратко говоря, механизм и 
множества других нервных реакций 
или рефлексов.

Нервная система играет могуще- 
стЕСнную роль в нашей жизни. 9то 

всей очевидностью доказали 
И. П. Павлов, Л. А. Орбели, К. М. Бы
ков, А. Д. Сперанский и многие дру
гие советские и зарубежные ученые. 
Великий физиолог И. П. Павлов гово
рил, что нервная система «уравнове-

шивает» организм со средой, иными 
словами, создаст условия, при кото- 
рых организм нормально функциони
рует даже тогда, когда ему в этом ме
шают различные агенты физической, 
химической или биологической при
роды.

Известно, что обмен веществ яв
ляется одним из основных условий 
жизни. Организм может существовать 
лишь тогда, когда благодаря питанию 
п поступающему в легкие кислороду 
в нем непрерывно осуществляются 
обменные процессы. Возникающая 
при этом энергия я поддерживает 
жизнь. Так вот физиология накопила 
огромное количество фактов, подтвер
ждающих, что обмен веществ в орга
низме регулируется именно нервной 
системой.

Воздействуя разными способами на 
периферические и центральные нерв
ные образования, академик А. Д. Спе
ранский вызывал у подопытных жи
вотных ту или иную болезнь. Выяс
нилось, что если, например, перере
зать у животного седалищный нерв 
да еще подтравить его формалином, 
то в области стопы возникает незажи
вающая язва. Дело может закончить
ся омертвением всей конечности —  
гангреной. Если подвергать головной 
мозг воздействию необычных раздра
жителей, то у животных могут воз
никнуть серьезные нарушения в тех 
или иных органах, в частности, кро
воизлияния в желудке, кишечнике, 
легких; иногда наблюдается размяг
чение костей, появляется экзема, рас
шатываются и выпадают зубы, про
исходит общее облысение.

Другой пример. Вирусное заразное 
заболевание —  полиомиелит повреж
дает отдельные участки спинного моз
га, то есть нервную систему. А в ре
зультате у больных детой нередко

ЛЕНИНГРАД. В лаборато
рии электронно-вычислитель
ных машин научно-исследова
тельского отдела электротехни
ческого института связи имени 
М. А. Бонч-Бруевича создана 
универсальная электронно-циф
ровая моделирующая машина 
«Интеграл-ЛЭИС». Эта машина 
предназначена для научно-тех
нических и инженерных работ.

На снимке: руководитель раз
работки машины кандидат тех
нических наук доцент Л. М. 
Гольденберг проверяет набор 
задачи.

(Фотохроника ТАСС).

возникают параличи рук и ног, пере
рождаются мышпы. наблюдаются те 
или иные нарушения в cyctasax 
И т. л. Другие инфекции, например, 
дифтерия, тоже оказывают вредное 
воздействие на нервные образования. 
На этой почве сплошь и рядом возни
кает дистрофия сердечной мышцы.

Академик А. Д. Сперанский и про
фессор М. К. Петрова установили, что 
микробы, которые не причиняют ор
ганизму никакого вреда, пока он на
ходится в нормальном состоянии, спо
собны вызвать заболевание. если 
травмировать нервную систему.

Опыты и наблюдения подтвержда
ют общую мысль: здоровая нервная 
система предохраняет организм от 
всевозможных вредных влияний. Но 
этим ее благотворное действие не ог
раничивается. От нервной системы в 
^)ешаіощей степени зависит также 
процесс выздоровления. Поэтому ос
новная задача лечащего врача часто 
сводится к  тому, чтобы темп или 
иными лекарствами или методами 
восстановить нормальную работу 
нервной системы. Многие лекарства 
именно потому и приносят пользу 
больным, что положительно сказы
ваются на нервной системе. Таковы, 
в частности, бром и кофеин, которые 
нашли широкое применение в меди
цине.

При ряде заболеваний могущест
венное лечебное действие оказывает 
внушение. Это было бы необъяснимо, 
если бы мы не знали, что слово яв
ляется фактором огромного воздейст
вия на высшую нервную деятельность 
человека. Неосторожно оброненное 
врачом слово может порой нанести 
огромный вред больному, и. наобо
рот, умелое использование сло
ва как орудия воздействия на созна
ние очень часто приносит ни с чем 
не сравнимую пользу, избавляет лю
дей от напрасных страхов, от непра
вильного отношения к  своему дейст
вительному или мнимому недугу.

Отечественная физиология уделяет 
большое внимание психотерапии и то. 
что когда-то представлялось в этом 
методе таинственным, теперь рас
шифровано. Опыты показывают, до 
какой степени сильно можно воздей
ствовать через нервную систему на 
реакции тканей. Вот показательный 
пример. Врач внушает больному, что 
для лечения ему необіодино при-

а  жечь небольшой участок 
кожи и очерчивает это 
место карандашом. По
том он накаливает моне

ту и незаметно кладет на избранное 
место не ее. а другую, совершенно хо
лодную монету. И что же? Больной 
вскрикивает, будто его действительно 
обожгли. Обман чувств? Не только! 
Представьте себе, на коже и в самом 
деле развивается «ожог» вплоть до 
образования типичного пузыря. Нерв
ная реакция оказалась настолько 
сильной, что возникли явления, ха
рактерные для ожога второй степени.

Многие страдающие сахарной бо
лезнью лечатся инсулином. Введен
ный под кожу, он снижает содержа
ние гахара в крови. Если сказать 
страдающему диабетом, что ему де
лают очередной укол, а на самом де
ле вместо инсулина ввести другой 
безвредный раствор, скажем, пова
ренной соли, то и тогда уровень саха
ра в крови тоже снизится. Как види
те. через нервную систему можно ре
гулировать лаже самую важную жиз
ненную функцию —  обмен .веществ в 
организме.

Давно уже бытует в народе выра
жение «заболел на нервной почве». 
Многие на личном опыте убедились, 
что перенапряжение нервной систе
мы. сильные волнения, потрясения 
часто ведут к различным заболева
ниям, подчас очень серьезным, таким. 
какТппертонйческая болезнь или ин
фаркт сердечной мышпы. Злоупотреб
ление ялами, такими, как алко
голь и табак, тоже способствует 
заболеваниям. И. наоборот, соблюде
ние нормального режима труда и от
дыха, рациональное питание, закали
вание, гимнастика, спорт, т. е. гигие
нический образ жизни в широком 
смысле этого слова, создают условия 
для нормальной работы нервной си
стемы и, тем самым, для профилакти
ки множества заболеваний.

Естественно, что познание мехі- 
низмов и законов нервной деятельно
сти имеет огромное теоретическое и 
практическое значение. Это важно не 
только для разработки методов про
филактики и лечения собственно 
нервных болезней. Это необходимо в 
для того, чтобы оказывать мощное 
лечебное воздействие при тех заболе
ваниях, которые, казалось бы. не 
имеют прямого отношения к  нервной 
системе.

0. ОСТРЫЙ, 
доктор медицинских наук.

В концерте асиновцев были 
представлены многие жанры — 
песни, пляска, частушки, худо
жественное слово и другие. На 
сцене театра выступали рабочие 
центральных ремонтно-механи
ческих мастерских, лесоперева
лочного и деревообрабатываю
щего комбината, колхозники, 
представители интеллигенции. 
Все они любят искусство, боль
шинство из них уже не новички 
на сцене. И благодаря их стара
ниям и умению концерт — 
премьера областного театра 
народного творчества полностью 
удался. Первый блин, вопреки 
пословице, не вышел комом.

Но, поздравляя асиновцев с 
удачей, нельзя не сказать и об 
их недостатках.

Выступая в театре народного 
творчества, участники коллек
тива художественной самодея
тельности могли бы рассказать 
и о славных делах тружеников 
своего района, о лучших людях 
города. Это почти не нашло 
отражения в концерте асинов
цев.

В театре выступали в основ
ном коллективы районного До
ма культуры и лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего 
комбината. Сельская самодея
тельность была представлена 
лишь оркестром народных ин
струментов колхоза «Комсомо
лец». Представителей осталь
ных сельхозартелей не было. 
Мало исполнителей участвова
ло в концерте от Лайского лес
промхоза и других предприя
тий.

...Областной театр народного 
творчества открыт. Его сцена 
ждет новых талантов, новых лю
бящих искусство людей.

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.
На снимках: (вверху) высту

пает хор районного Дома куль
туры; (внизу) танцевальный кол
лектив районного Дома культу
ры исполняет «Украинскую 
сюиту».

Фото Ф, Хитриневича.

Албанский народ празднует 
великую годовищну

 ̂ ТИРАНА, 11 января. (ТАСС). Ал- 
I банский народ отмечает сегодня 15-ю 
, годовщину со дня провозглашения 
I Народной Республики Албании. Газе

ты посвятили этой лате статьи.
В эти дни на Фабриках и заводах,

в сельскохозяйственных кооперати
вах, культурно-просветительных уч
реждениях организуются собрания, 
посвященные историческому собы
тию в жизни албанского народа.

Письма в реданцню
Доильные аппараты 

под замкомВ течение последних 
лет многие колхозы Ныш- 
кпно-Троицкого района 
приобрели автолоильные агрегаты. 
Они есть в колхозах «Путь Октября», 
«Пролетарская крепость», имени 
Крупской и других. Но при пер
вых попытках заменить ручную 
дойку механическим доением встре
тились трудности. Доярки не умели 
обращаться с агрегатами, фермы бы
ли плохо подготовлены к переходу 
на механическую дойку. В ррзульта-' 
те надои молока резко снизились. 
Это испугало руководителей артелей, 
и очень скоро доильные агрегаты в 
этих колхозах были заброшены.

А знающие дело специалисты не 
помогли дояркам освоить доильные 
агрегаты, не объяснили руководите
лям артелей и всем колхозникам 
важность механической дойки, ее 
преимущества и выгоды перед руч
ным доением.

Прошлым летом в колхозе «Путь 
Октября» вновь попытались внедрить 
механическую дойку. Передвижной 
доильный агрегат типа «елочка» до
ставили на пастбище, сюда же под
везли воду и концентраты. Агре
гат запустили в работу. Но ока
залось, что он смонтирован не- 
пр-твильно. Тогда правление ар
тели решило направить делега
цию доярок и ліеханизаторов за 
опытом в колхоз «Заря» Асинов
ского района, где подобные агрегаты

действовали с успехо.ч. Асиновцы 
.приветливо встретили гостей, охотно 
поделились своим опытом. Делегаты 
вернулись в свой колхоз убежденны
ми в преимуществах механического 
доения и стали настаивать на быст
рейшем внедрении автодоения. Но у 
руководителей артели, вероятно, уже 
пропал «аппетит». Хотя ошибки в 
монтаже^ установки бы.тп устранены.

работу ее не пустили. Так до сих 
пор и стоит одинокая «елочка» около 
помещения, а доярки по-прежнему 
доят коров руками. Дорогостоящие 
механизмы заваливает -снег.

В районе на шести фермах уста
навливают стационарные доильные 
устаповкй. Но монтаж их ведется 
очень медленно. В колхозе «Путь 
Ильича» недавно закончили строн- 
тельство доильного зала, механизмы 
опробованы, результат получился от
личный, а коров доят вручную все 
равно.

И это пассивно наблюдают работ
ники районной инспекции по сель
скому хозяйству. В районе дорого
стоящие аппараты мертвым капита
лом лежат на складах, богатые воз
можности увеличения производства 
дешевой продукции животноводства 
не используются.

'  П. ЗАЙЦЕВ.

по с т а р и н к е
Еще в прошлом году в Ленинград 

для обмена опытом были командиро
ваны заведующий производством Том
ского комбината бытового обслужива
ния «Рекорд» тов, Сарычев и заведу
ющий центральной часовой мастер
ской тов. Исаев. Предполагалось пе
ревести часовую мастерскую на по
точный метод ремонта часов. Это 
помогло бы значительно улучшить 
качество ремонта.

Командировка прошла успешно. 
Вернувшись в Томск, руководители 
комбината принялись за переоборудо
вание мастерской. Специально для 
этого было расширено старое поме
щение, изготовлены дополнительные 
верстаки, поделаны шкатулки, обши
тые внутрп плюшем для перевозки 
часов из приемных пунктов в мастер
скую. отпечатано в типографии пять
десят тысяч бланков ярлыков, гаран
тийных талонов, реестров, отчетов и 
многое другое. Одним словом, была 
проделана большая работа, затраче
ны тысячи рублей.

Но неожиданно руководителей уп
равления бытового обслуживания при 
Томском облисполкоме «осенила» 
мысль: а нужно ли переводить ма
стерскую на поточный метол ремон
та? Ведь Томску далеко, скажем, до 
Ленинграда, да н численность населе
ния не та... И часовая мастерская по 
сей день работает дедовским спосо
бом.

Управление бытового обслужива
ния при Томском облисполкоме орга

низовано более двух месяцев назад. 
Однако работники управления все 
еще находятся в «стадии раскачки», 
и можно привести немало примеров, 
когда именно это тормозит работу 
предприятий бытового обслуживания.

Несколько слов о снабжении ком
бината бытового обслуживания необ
ходимыми материалами. В управле
нии снабжения и сбыта Томского обл
исполкома на заявки работников ком
бината нередко отвечают:

—  Бортового волоса нет! Строче- 
вого шелка и подкладочной саржи 
черного цвета тоже нет! О цветных 
нитках даже не думайте!

Спрашивается, можно ли изгото
вить добротный костюм, не поставив 
в него бортовой волос? А из-за отсут
ствия стоочевого шелка темно-корич
невый костюм приходится строчить 
светлым шелком.

Может быть, необходимых материа
лов нет на складе? Ничего подобно
го, они есть, но зачастую отпуска
ются не по назначению. Не так дав
но. например, целая машина борто
вой ткани, предназначенной для при
кладов к  пальто и костюм.дм. была 
отпущена сапоговаляльной фабрике.

Обо всем этом хорошо известно ру
ководителям управления, но мер ни
каких не принимается.

В. ОСТРОВСКИЙ, 
председатель комиссии партийного 
нонтроля по качеству на комбинате 
бытового обслуживания «Рекорд».

По следам н е о п уб л и ко в а н н о го  письм а
Житель поселка Ларино Томско

го района тов. Лукьяненко в пись
ме в редакцию нашей газеты сооб
щил о том. что администрация Кал- 
тайского лесопункта и дирекция 
Курлекской школы своевременно 
не обеспечили завоз дров для име
ющегося при этой школе интерна

та. Интернат плохо отапливается. 
Секретарь Томского райкома КПСС 
тов. Голиков сообщил релакци.ч, что 
сейчас приняты меры по устране
нию недостатков, о которых шісал 
тов. Лукьяненко. В интернат заве
зены дрова на весь отопительный 
сезон.
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Трудящиеся Бельгии 
борются против реакции

ПАРИЖ, ІО января. (ТАСС). В 
четвертую неделю вступила неви
данная в истории Бельгии забастов
ка. 2 2  дня более полумиллиона 
шахтеров, железнодорожников, тек
стильщиков, докеров, металлистов, 
работников связи и ряда других 
отраслей бельгийской экономики 
ведут мужественную борьбу против 
правительственного «законопроекта 
нищетыі». Если в первый период 
борьба носила характер забастовок, 
хотя и в огромных масштабах, то в 
последние две недели она приняла 
также форму массовых митингов и 
демонстраций, проходящих не толь
ко под экономическими, но и под 
политическими лозунгами. Сегодня 
днем пятнадцать тысяч рабочих-до- 
керов Антверпенского порта и де
легации от заводов антверпенского 
промышленного района вновь выш
ли на улицы города с лозунгами; 
«Долой законопроект нищеты! С 
нас хватит и нынешних налогов — 
пусть теперь платят банкиры! Эй- 
скенс — в отставку!». Как переда
ло парижское радио, демонстранты 
сумели прорваться через кордон 
полиции и прошли по центральной 
части города с пением революцион
ных песен и красными флагами.

40 тысяч человек демонстриро
вали вчера до позднего вечера на 
улицах города Ла-Лувьера. 15 ты
сяч — в Шарлеруа, 3 тысячи — в 
Генте, 15 тысяч — в городе Юи. В 
рядах демонстрантов шли коммуни
сты, члены социалистической пар
тии и даже многие члены католиче
ского профсоюзного объединения, 
которые, вопреки предательской, 
штрейкбрехерской позиции руко
водства этого профсоюза, примкну
ли к борьбе бельгийского пролета
риата.

Правительство Эйскенса прила
гает все усилия, чтобы сломить во
лю бастующих. В ночь на сегодня 
началась переброска из Западной 
Германии новых контингентов бель
гийских войск, входящих в состав 
вооруженных сил НАТО. По дан
ным агентства Франс Пресс, через 
границу уже перешли три полка с 
полным вооружением. Эти подраз
деления тут же перебрасываются в 
город Моне, где в последние дни 
произошли массовые выступления 
бастующих. Солдаты перебрасыва
ются также в другие жизненно важ
ные районы, якобы для «защиты» 
от бастующих.

В угольном бассейне Боринаж 
сегодня на рассвете полиция произ
вела облавы, арестовав свыше ста 
профсоюзных активистов — уча
стников забастовки. Сообщения об 
арестах бастующих поступают и из 
других районов страны. Сегодня 
власти предупредили бастующих 
работников школ производственно
го обучения, что в случае, если они 
немедленно не приступят к  работе, 
они будут уволены. Отданы прика
зы о принудительном привлечении 
к  работе трудящихся ряда отрас
лей. Правительство и верные ему 
правые газеты распускают лживые 
слухи о «диверсионных актах» на 
транспорте, шахтах, заводах и т. п. 
с тем, чтобы натравить часть насе
ления на бастующих, а также, что
бы подготовить почву для расправ 
с бастующими как с уголовными 
преступниками. Руководство социа
листической партии через своих де
путатов в парламенте заявило про
тест против этих провокаций, а так
же против жестоких расправ с ба
стующими в Льеже. Не желая, что
бы правда о расстрелах демон
странтов по приказу правительства 
Эйскенса проникла на страницы 
мировой прессы, бельгийские вла
сти высылают из страны журнали
стов, объективно освещающих по
ложение в Бельгии. Репрессии об
рушиваются также на левую бель
гийскую печать, поддерживающую 
справедливые требования трудя
щихся.

Сегодня стало известно о том, 
что правительство Эйскенса приме
няет репрессии даже по отношению 
к членам парламента, выступаю
щим в поддержку забастовки, не
смотря на то, что они пользуются 
неприкосновенностью. Об этом за
явил во время дебатов в палате 
представителей бельгийского пар
ламента социалист Жорж Бои, 
сообщивший шесть дней назад, что 
четыре члена парламента были из
биты и оскорблены жандармами в 
городе Брен-ле-Конте, между Брюс
селем и Монсом,

Кроме того, в ряде населенных 
пунктов Бельгии появились так на
зываемые «отряды правых» — 
группы подстрекаемых полицией 
молодчиков, которые бьют стекла е 
помещениях прогрессивных органи
заций, малюют на их стенах оскор
бительные надписи и совершают 
другие хулиганские выходки.

Многие трудящиеся Китайской Народной Республики без отрыва от 
производства повышают свой общеобразовательный уровень и про
фессиональную квалификацию.

Особенно большое развитие получило в стране вечернее профес
сионально-техническое обучение. В прошлом году в вечерних техниче
ских школах и на курсах повысило квалификацию более 17 миллионов 
человек.

На снимке: инженер Тяньцзинского завода электрооборудования 
Чуань Сюэ-мнн проводит занятие с работниками завода.

(Фотохроника ТАСС).

С п о р т

П О Л О Ж Е Н И Е  В К О Н Г О
НЬЮ-ЙОРК. 10 января. (ТАСС). 

Сегодня клике марионеток Мобуту 
— Касавубу нанесен еще один удар.

Как передает леопольдвильский 
корреспондент Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл, руководители племен 
в районе г. Баннингвиль, находяще
гося в 320 километрах к  северу от 
Леопольдвиля) заявили, что они 
больше не подчиняются леопольд- 
вильскому режиму и создают свое

провинциальное правительство 
главе с Винсеном Бвакими.

Военный гарнизон Баннингвиля, 
где находится резиденция нового 
правительства, по словам коррес
пондента. поддерживает его.

Представитель Касавубу в Бан- 
нингвиле в экстренной телеграмме 
потребовал срочной посылки войск 
«для восстановления порядка» " 
Баннингвиле.

Признание американского 
журналиста

НЬЮ -ЙОРК, 10 января. 
(ТАСС). «СШ А помогают обучать 
антикастровские силы на тайной 
гватемальской базе», — так 
озаглавлено сообщение коррес
пондента газеты «Нью-Йорк 
тайме» Кеннеди из Реталулеу 
(Гватемала)- В сообщении описы
вается подготовка наемников к 
военным действиям против рево
люционной Кубы,

«Этот район, — признает Кен
неди, — является центром воен
ных приготовлений к столкнове
нию с Кубой, которое считается 
почти неизбежным. Здесь, на ча- 
стично замаскированном аэродро
ме, ежедневно проводится интен
сивная подготовка. У подножия 
Кордильер, на расстоянии не
скольких миль от Тихого океана, 
иностранцы, главным образом из 
СШ А, обучают десантные силы 
тактике ведения партизанской 
войны».

Соединенные Штаты, отмечает 
корреспондент, по.могаіот этому, 
предоставляя не только персЪнал. 
но также и материальную часть, и 
строя различного рода сооруже
ния.

На этой базе прошлым летом 
построена взлетно - посадочная 
дорожка. По словам лиц, помогав
ших руководить строительством 
базы, эта взлетно-посадочная до
рожка сможет принимать 4-мо- 
торные самолеты. При «чрезвы
чайных» обстоятельствах она смо
жет обслуживать и реактивные 
самолеты. Работы по строительст
ву базы проводились круглосу
точно американской строительной 
компанией «Корнуолл Томпсон».

Как заявил авторитетный гва
темальский представитель, расхо
ды на строительство были покры
ты Соединенными Штатами и ча
стично с помощью взносов мест
ных землевладельцев. Самую 
большую сумму внесли Соединен
ные Штаты.

В соседней с аэродромом де
ревне Гельвеция размешены до
вольно большие армейские отря. 
ды и склады боеприпасов. Под
ступы к ним усиленно охраняют
ся.

Кеннеди подчеркивает, что на 
аэродроме находится много аме
риканских военных и других ино
странцев. Офицеры носят летную 
форму американской армии.

Выходка белых дикарей 
из штата Джорджия

НЬЮ-ЙОРК, 10 января. Кор. 
респондентка ТАСС С. Лури пи
шет:

В главном городе штата Джорд
жия — Атланте — и соседнем 
городе Атенсе в последние дни 
царит напряженная обстановка, С 
б января высокопоставленные 
должностные лица штата почти 
непрерывно заседают, решая, ка- 
кой «стратегии» им придержи
ваться. Созвана чрезвычайная 
сессия законодательного собра
ния штата. Толпы расистов бес
чинствуют перед зданием универ
ситета штата Джорджия в Атенсе,

Вся эта шумиха вызвана 19-лет
ним Гамильтоном Холмсом, кото
рый хочет быт.ь врачом, и 18-лет
ней Чарлейн Хантер, желаю
щей стать журналисткой. Оба они 
родились в Атланте, кончили с 
отличием среднюю школу, хоро
шо учатся в колледжах и решили 
поступить в университет в своем 
родном штате. Но и Хантер и 
Холмс — негры, а в университет 
ДжорДжии за все 175 лет его 
существования не был принят ни 
один негр.

Однако 6  января федераль
ный судья Бутл вынес постанов
ление, предписывающее универ
ситету зачислить с 9 января Хан
тер и Холмса в число своих сту
дентов. Расисты Джорджии подня
ли страшный шум. Губернатор 
штата Вандивер немедленно на
помнил о недавно принятом зако
не, предлагающем воздерживать
ся от предоставления финансовых 
средств штата любо.му «чисто бе
лому» учебному заведению, в ко
торое будут приняты студенты- 
негры. Ку-клукс-клан потребовал 
немедленного закрытия универси
тета, а «великий дракон» (главарь 
американских куклуксклановце^ 
— Ред.), Крейг угрожал, 
негритянские студенты

что если 
появятся

в аудиториях, то «некоторые сту
денты прибегнут к  насилию».

Ободренные такой поддержкой, 
студенты-расисты организовали 
дикую демонстрацию во дворе 
университета. Они вздернули на 
веревке и сожгли чучело Гамиль
тона Холмса, потом начали жечь 
кресты и ходить вокруг с крика
ми «не хотим совместного обу- 
чения».

И все же утром 9 января Холмс 
и Хантер появились у дверей уни
верситета штата Джорджия. Но 
они так и не попали в аудитории, 
так как вскоре судья Вутл факти
чески отменил свое постановле
ние. распорядившись отложить 
его выполнение, чтобы дать воз
можность должностным лицам 
штата обжаловать его.

Как сообщает агентство Ассо- 
шиэйтед Пресс из Атланты, когда 
об этом новом решении судьи 
Бутла стало известно в зале зако
нодательного собрания штата, 
«свыше 250 членов собрания не
сколько минут криками и аплодис
ментами выражали свою радость».

Однако через несколько часов 
другой судья вновь издал распо
ряжение принять в конце концов 
двух негритянских студентов в 
университет. Когда Хантер и 
Холмс вернулись в университет, 
чтобы закончить фор.мальностн, 
связанные с зачисление.м, собрав
шаяся толпа расистов встретила 
их криками: «Убирайтесь домой, 
черномазые!».

Это, однако, не испугало нег
ритянских девушку и юношу, ре
шивших добиться осуществления 
своего права на образование. Тог
да, чтобы не допустить их в сте
ны университета, расисты пошли 
на новый шаг. В ночь на 10 янва
ря губернатор штата объявил о 
закрытии университета штата 
Джорджия. ^

XXVIII 
шахматный 

чемпионат СССР 
открыт

МОСКВА. 10 янва
ря. (ТАСС). Сегодня 
в Центральном шах
матном клубе СССР 
состоялось торжест
венное открытие фи
нала X X V III шахмат
ного чемпионата стра
ны.

Турнир продлится 
до 1 1  февраля.

На первенство 
РСФСР по хоккею  

с шайбой

Две игры 
в Омске

Продолжается ро
зыгрыш первенства 
РСФСР по хоккею с 
шайбой среди команд 
первой группы. После 
поражения в Красно
ярске томичи провели 
еще две календарные 
игры в Омске. Первая 
встреча закончилась 
со счетом 5:3 в поль
зу хозяев поля. Во 
второй томсиие хокке- 
ист&і взяли реванш, 
забив в ворота омичей 
1 0  шайб и пропустив 
в свои лишь 3.

Томичи сегодня 
встречаются в Челя
бинске с местной 
командой. Затем их 
ожидает ответствен
ное состязание в Бар
науле в зачет зим
ней спартакиады на
родов РСФСР.

СРАЖАЮТСЯ ЛЕГКОАТЛЕТЫ
Начался первый 

тур зимнего первенст
ва Томска по легкой 
атлетине. Соревнова
ния открыли прыгуны 
в высоту с разбега и 
толкательницы ядра. 
Победителями вышли 
рекордсмены 1960 
года Павел Бирюлин 
из педагогического ин
ститута, прыгнувший 
на 185 см, и Вален
тина Благовестова 
(«Урожай»), ее ре
зультат — 13 м 3 см.

У  женщин преодо
лела планку, установ
ленную на отметке 
150 см. Надежда Кли
ментьева из поли
технического инсти
тута. Она же победи
ла в прыжках в длину 
с разбега (5 м 6  см).

Остро протекала 
борьба у мужчин — 
толкателей ядра. Все
го лишь несколько 
сантиметров отделяют 
занявшііх второе и 
третье места предста
вителей педагогиче
ского института Бай- 
гулова и Иванова от 
победителя состяза
ний политехника
С.морговича, толкнув
шего ядро на 1 2  м- 
55 см.

Интересными были 
соревнования прыгу
нов в длину с разбега. 
Прыгает В. Удут — 
преподаватель меди
цинского института. 
Его результат — 5 м 
80 см. Победитель 
зимнего первенства

прошлого года медик 
В. Болотов прыгает 
па 6  м 2 1  см. однако 
спортсмен педаго
гического института
В. Ильин на 18 см 
перекрывает его ре
зультат. В. Ильин за
нял первое место, па 
второ.м— его товарищ 
по команде А. Таен- 
ков, на третьем — 
В. Болотов.

Общекомандные ме
ста после первого дня 
соревнований распре
делились в таком по

рядке: педагогический 
институт, универс|хтет. 
инженерно - строи
тельный институт.

13 и 15 января бу
дут проведены заклю
чительные соревнова
ния первого тура. 
Борьба развернется 
на беговых дорожках 
(дистанция 100, 400. 
600, 2 0 0 0  метров и 
спортивная ходьба на 
5000 метров)-

Н. ДАНИЛОВ, 
главный судья 

соревнований.

Слаломисты вы ехали  
в  Горно-Алтайск

Горно-АлтайскВ
выехала сборная
команда томских сла- 
ло.мистов. В ее соста
ве — мужчины и 
женщины. Горнолыж
ники пройдут там тре
нировочные сборы, а 
затем примут з^астие 
в зональных состяза

ниях в зачет зимней 
спартакиады народов 
РСФСР.

В программе сорев
нований. которые со
стоятся 25— 30 янва
ря, — слалом и сла
лом-гигант.

К. СТЕШЕВ.

Юные баскетболисты 
борются в финале

Из Челябинска со
общают, что юноше
ская сборная по бас
кетболу, защищающая 
честь Томской обла
сти в матче сильней
ших Российской Фе
дерации. вписала в 
свой актив еще 6  оч
ков. Томичи одержа
ли победу над про
шлогодним чемпио
ном РСФСР — ро

стовчанами. Лишь до

полнительное вре.мя 
решило исход встре
чи с воронежцами в 
их пользу.

Томские баскетбо
листы продолжают 
борьбу в финале за 

первое—третье места.
Вчера к  концу дня 

из Челябинска пришла 
радостная телеграмма: 
«Поздравьте первым 
местом. Юноши»,

У С П Е Х  Ю Н Ы Х  Н А  Р И Н Г Е
Начались всероссий

ские соревнования 
юных боксеров. Уча
стники их разбиты на 
четыре зоны. Одну 
из них составляют 
спортсмены Сибири и

Дальнего Востока. В 
нее входят и томичи. 
На днях в Краснояр
ске они встретились 
на ринге со свои.ми 
соперниками по зоне.

Как сообщает тре

нер юношеской коман
ды тов. Ким, наиболь
ший успех выпал на 
долю Леонида Шута- 
лева, девятиклассни
ка из 1 2 -й средней 
школы, который стал

чемпионом Сибири и 
Дальнего Востока в 
своей весовой катего
рии. Кроме того, пя
терка юных боксеров- 
томичей завоевала 
третьи места.

ПРОИСШЕСТВИЕ

Летом прошлого года в городском 
саду Томска часто можно было ви
деть пьяную компанию трех завсе
гдатаев. Это были Виктор Измайлов, 
Анатолий Когтев и Юрий Чернышев. 
Молодые бездельники приходили в 
сад обычно под хмельком. Они шуме
ли, толкали гулявших, свистели. 
Милиция вынуждена была удалять из 
сад» этих лоботрясов.

Тогда они стали искать новые ме
ста для своих похождений. 3 октября 
их выбор пал на вокзал станции 
Томск-І.

Увидев, что парни пьяны и без де
ла шатаются из одного зала в другой, 
дежурный по вокзалу посоветовал 
пм отправиться домой.

Они вышли из здания вокзала, 
отошли немного в сторону, затем вер
нулись. взломали окно в павильоне 
станционного ресторана и унесли от
туда корзину шоколада и колбасы.

Как выяснилось позднее, молодые 
повесы, не занятые производитель
ным трудом, уже давно совмещали 
выпивки и мелкое хулиганство с кра
жами. В этом нет ничего удивитель-

Тунеядцы на скамье
подсудимыхного. Стремление пользоваться блага

ми жизни не работая всегда приводи
ло людей на скользкую тропу пре
ступлений. Так случилось и с Измай
ловым, Когтевым и Чернышевым. 
Вскоре после ограбления ими пром
товарного киоска вся группа была 
арестована.

В ноябре прошлого года в рестора- 
те «Север» были задержаны еще 
трое молодых тунеядцев —  Леонид 
Зубарев, Виктор Лгунов и Виктор 
Тыжнов. Компаньоны «обмывали» 
удачную продажу украденных из ма
газина Л'2 29 горпромторга и магази

на «Подарки» часов и меховых ворот
ников. На первом же следствии выяс
нилось, что обе группы связаны меж
ду собой.

Скоро преступники предстанут пе
ред судом.

От тунеядства до преступления —  
один шаг. Рассказанная история —• 
свидетельство тому.

Г. ГРЕДИН, 
старший следователь 

прокуратуры г. Томска.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 1 2  янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода, местами слабый 
снег, ветер юго-западный. 3—7 
метров в секунду, температура по 
северо-восточным районам 10 — 15. 
по остальным — 5— 10 градусов 
мороза.

В последующие два дня по Том

ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, временами 
снег, метель, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура ночью 12— 17, при проясне
ниях — 20—25 градусов мороза, 
днем — 10— 15 градусов мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Томский ооласгной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

12 января — «Иркутская исто
рия».

Начало спектакля в 7 час. вече
ра.

Реакционный закон в Перу
НЬЮ-ЙОРК. 11 января. 

(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйдет Пресс 
из Лимы (Перу), сенат националь
ного конгресса Перу одобрил ра
нее принятый палатой депутатов 
законопроект ѳ запрещении дея
тельности Коммунистической пар
тии в стране.

Новый реакционный закон вы
зывает решительный протест со 
стороны перуанской общественно
сти- Еше в ходе обсуждения зако
нопроекта различные политиче
ские партии и общественные орга
низации страны выступили про
тив его принятия. Так, руководи
тель партии «народное действие» 
депутат Фернандо Белаунде Тер
ри указал, что под предлогом 
«борьбы с коммунизмом» репрес

сивные меры будут применяться 
не только в отношении Коммуни
стической партии, но и в отноше
нии других партий: под этим нее 
предлогом будут нарушать свободу 
печати.

Это настоящий государствен
ный переворот, заявил руководи
тель социально - прогрессивного 
движения Альберто Руис Эльдре- 
дхе, ибо он является «покушени
ем на конституцию страны».

С осуждением реакционного 
закона выступил также лидер 
партии «национальный союз» Ху
лио де ла Пьедра.

Многочисленные профсоюзные 
организации страны подписали 
совместное коммюнике, в кото
ром резко осуждают этот закон.

Ф аш истские провокации во Франции
ПАРИЖ. 10 января. (ТАСС). Во 

Франции не прекращаются фаши
стские провокации против Фран
цузской коммунистической партии. 
По сообщениям печати. фашист
ские молодчики в ночь на 9 января 
подожгли здание федерации Фран
цузской коммунистической партии

в департаменте Эр и Луар, которое 
было полностью уничтожено огнем. 
Это — второй налет на помещение 
федерации Компартии в департа- 
ь;енте Эр и Луар. Наглая вылазка 
фашистов вызывает возмущение де
мократической общественности.

Кинотеатр имени М. Горького 
В клубе ТЭМИИТа 

1 2  января — художественный 
фильм «Друзья из табора». 
Сеансы; 9-30, 10-55, 12-20, 1-45,
3-10, 4-35. 6 . 7-25. 8-50. 10-15.

Зал кинохроники 
1 2  января — художественный 

фильм «Брак по расчету». Сеансы:
9, 10-35. 12-10, 1-45, 3-30. 5-10,
7. 8-45. 10-35.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр имени И. Черных 
12 января. Большой зал — но

вый художественный фильм «Побе
дитель». Сеансы: 10. 11-10, 12-20, 
1-30. 2‘40. 4. 5-10. 6-20. 7-30. 8-40.
10. Малый зал — новый художест
венный фильм «Об этом говорит 
вся Махалля». Сеансы: 9-40. 11-15, 
12-50, 2-25. 4. 5-35, 7-10. 8-45. 
10-20 .

Клуб имени Сталина 
12 января — «Достигаев и дру

гие». Сеансы: 3-50. 6 .
Дом офицеров

12 января. — «Друзья из табо
ра». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30.
4, 5-30, 7. 8-30, 10.

Межсоюзный клуб 
12 января — «Впереди крутой 

поворот». Сеансы: 12, 2, 4, 6 , 8 , 
10.

Дом культуры ТЭМЗа 
12 января — «Чудотворная». 

Сеансы: 10, 12. 2. 4, 6 , 8 . 10.
Дом культуры завода «Томкабель» 

12 января — «Тайна шифра». 
Сеансы: 4, 6 , 8 . 10.
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Детским яслям № 11 Томского 
электромеханического завода тре
буются сторож-дворник и няни.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39.

в г. МОСКВЕ
состоится 79-й основной тираж выигрышей 

Государственного 3% внутреннего выигрышного займа
В настоящее время находятся в обращении облигации шест

надцати разрядов займа. Облигации пятнадцатого и шестнадца
того разрядов займа выпущены в обращение с 1 января 1961 го
да с обозначением нарицательной стоимости облигаций 2 0  и 1 0  
рублей (в новых деньгах).

Облигации ранее выпущенных четырнадцати разрядов займа 
достоинством 200 рублей после 1 января 1961 года имеют нари
цательную стоимость 2 0  рублей, достоинством 1 0 0  рублей — 
1 0  рублей.

В тираже на шестнадцать разрядов займа разыгрывается сле
дующее количество выигрышей:

по 5000 рублей 
по 2500 рублей 
по 1 0 0 0  рублей 
по 500 рублей 
по 1.00 рублей 
по 40 рублей

32 выигрыша, 
80 выигрышей. 

400 выигрышей, 
1280 выигрышей. 

1 1 2 0 0  выигрышей. 
123008 выигрышей.

Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается с 
каждым тиражом, так как при неизменном количестве разыгры
ваемых выигрышей ранее выигравшие облигации в дальнейших 
тиражах не участвуют.

Облигации займа свободно продаются и покупаются сберега
тельными кассами без каких-либо ограничений.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3«/п ЗАЙМАІ
Управление гострудсберкасс 

и госкреднта Томской области.

Томскому шпалопропиточному 
заводу требуются на постоянную 
работу опытные слесари-сантехни
ки и дежурные электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники. улица Трудовая. 20. 

Четверг, 12 января телефон 39-38, отдел кадров.
19.00, «По туристской тропе». А—-!

(Рассказ о жизни и походах группы 
туристов—студентов Томского по
литехнического института). 19.15.
«Экран знаний». Народный универ
ситет по телевидению. «Балет».
20.00. «Последние известия».
20.10. Беседа «Полный крах коло
ниализма неминуем». 20.25.
Фильм «Накануне».

Требуются на деревообрабатыва
ющее производство техннк-строн- 
тель, инженер по труду, начальник 
производства, механик, мастера.

Жилой площадью обеспечивают
ся.

Обращаться: г. Томск, телефон 
39-75. 2 — 1

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: маши
нистка (зарплата 55 рублей), убор
щицы. гардеробщицы, кочегары, 
подкатчики угля, слесарь-водопро
водчик и дворник.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2 , отдел кадров.

Жилищно-дачному домоуправле
нию срочно требуются: техник-
строитель, плотннк-столяр, печник- 
штукатур.

Здесь же требуется коновозчнк.
Обращаться: г, Томск, переулок 

Батенькова. 3 (во дворе, 2-й этаж).
2 — 1

Томской автотранспортной кон
торе М  1 требуются: шоферы, сле
сари, медники, электрогазосвар
щик, кассир и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 6 8 . отдел кадров.

Областной санитарно-эпидемио
логической станции требуются ла
борант и санитарка для работы в 
лаборатории.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 77, к главному вра
чу. 2 — 1

Коллективы работников обла
стного управления сельского хо
зяйства и Томской государствен
ной сельскохозяйственной опыт
ной станции выражают глубокое 
соболезнование Волькенау Нине 
Николаевне по поводу смерти 
ее мужа

ВОЛЬКЕНАУ 
Бориса Владимировича.

Деканат и общественные ор
ганизации экономико-юридиче
ского факультета Томского госу
дарственного университета вы
ражают глубокое соболезнова
ние доценту Лисовику С. М. по 
случаю смерти его матери

лисовик
Раисы Владимировны.

Ремонтно-строительному управле
нию облторгуправления требуются: 
мастер-строитель или прораб, элек
тросварщик н грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Лер
монтова, 32. 2— 1

Вниманию массовых, профсоюзных, технических библиотек и 
технических кабинетов колхозов, совхозов, лесозаготовительных, 
строительных, фабричных, заводских предприятий, организаций 

я учебных заведений!

Библиотечный коллектор облкниготорга приступил к  заключе
нию договоров на комплектование книжного фонда библиотек 
всех ведомств на 1961 год.

Библиотечный коллектор комплектует книжный фонд полити
ческой, сельскохозяйственной, технической, художественной, дет
ской, нормативной литературой, издаваемой всеми центральными, 
республиканскими и областными издательствами.

Иногородним библиотекам литература высылается по заявкам 
организаций почтовыми посылками. Пересылка литературы про
изводится за счет бибколлектора.

Адрес бибколлектора: г. Томск, проспект имени Кирова, 59.

Томскому электромеханическому 
техникуму требуются на постоян
ную работу: преподаватель (инже
нер-электрик), слесарь по отопле
нию, кочегар.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8 . телефон 47-71.

2 — 1

Трамвайному тресту требуются: 
кондуктора (одиночки обеспечива
ются общежитием), путейские ра
бочие (с^еспечиваются зимней 
спецодеждой).

Обращаться; г. Томск, улица 
Енисейская, 33. отдел кадров.

3 - 1
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